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НОВОСТИ

П ятиэтажные дома 
первого перио-
да индустриаль-
ного домостро-

ения, которые вошли в 
столичную программу 
реновации, будут демон-

тировать в соответствии 
с современными техно-
логиями сноса. Об этом 
во время начала разбо-
ра первого расселённого 
дома 5 на улице Констан-
тина Федина в районе Се-
верное Измайлово сооб-

щил мэр Москвы Сергей 
Собянин. 

— Должен сказать, что 
ваш дом даром не про-
падёт: мы его аккуратно 
разбираем — стекло от-
дельно, дерево отдельно, 
пластик отдельно, металл 
отдельно, так что все эти 
материалы пойдут даль-
ше в переработку и в ко-
нечное использование. 
Это так называемая тех-
нология умной разборки 
для того, чтобы не просто 
разрушить и на свалку 
вывезти, а использовать. 
Так что частичка вашего 
дома будет в других до-
мах, на других стройках, 
дорогах, в конструкциях, 
— сказал он. 

По данным пресс-
службы мэра и прави-
тельства столицы, ум-
ный снос предполагает, 
что после отключения 
дома от инженерных се-
тей старое здание разби-

рают на составляющие 
его элементы и каждый 
вид отходов складируют 
отдельно для удобства пе-
реработки. Для борьбы с 
пылью при сносе зданий 
применяют гидропушки. 
Они подают воду на кон-
струкцию под большим 
давлением. Такая техно-
логия также снижает шум 
от работающей строи-
тельной техники. 

Как сообщалось ра-
нее, жители домов 5 и 3 
на улице Константина 
Федина стали первыми 
счастливчиками, кото-
рые в рамках програм-
мы реновации перееха-
ли в новые квартиры в 
доме 62б на 5-й Парко-
вой улице. 

— Пусть всем так же по-
везёт, как нам, — вырази-
ли жители своё отноше-
ние к программе ренова-
ции.

Олег ДАНИЛОВ

Первую пятиэтажку в рамках программы 
реновации на Федина сносят по-умному

Студентка Университета 
физкультуры выиграла 
международный 
теннисный турнир

«Золотой ракеткой» 
международного тен-
нисного турнира Kazan 
Kremlin Cup, завершив-
шегося недавно в сто-
лице Республики Та-
тарстан Казани, стала 
студентка Российского 
университета физкуль-
туры и спорта Дарья 
Кружкова, завоевавшая 
там 1-е место в парном 
разряде. Она студентка 
4-го курса, мастер спор-
та, будущий тренер.

По словам Дарьи, тур-
нир проходил поначалу 
тяжело. Там на кортах 
грунтовое покрытие, а 
она только перешла на 
него с твёрдого. 

— В теннис я пришла в 
шесть лет, мама посове-
товала, — рассказывает 
она. — До этого фигур-
ным катанием занима-
лась. На корте вро-
де понравилось, 
но первый год 
з а н и м а л а с ь 
просто д л я 
себя, без осо-
бого фанатиз-
ма. А потом по-
ехали на соревно-
вания в Дмитров. 
Вот там уже стало 
интересно. 

О работе тре-
нера Дарья пока 
не думает. Гово-
рит, теннис — спорт воз-
растной, и в 30-35 лет ре-
корды ставят. Так что, 

если не будет серьёзных 
травм, планирует про-
должать выступать на 
кортах.

Сейчас спортсменка 
готовится к московско-
му турниру. А свобод-
ное время предпочита-
ет проводить с семьёй. У 
неё два старших брата и 
четверо племянников, с 
которыми ей очень нра-
вится ходить на различ-
ные городские развлека-
тельные мероприятия.

Алексей ТУМАНОВ

Открыт новый участок Северо-Восточной хорды
Мэр Москвы Сергей Со-

бянин открыл новый уча-
сток Северо-Восточной 
хорды от Щёлковского до 
Открытого шоссе.

Столичный градона-
чальник сообщил, что в 
этом году будет сдано 2/3 
крупнейшей новой город-
ской магистрали. В экс-
плуатацию будет введено 
75 км дорог и развязок.

— Сегодня сдаётся очень 
важный участок от Щёл-
ковского шоссе. Он сразу 
улучшает дорожную ситу-
ацию в Гольянове. Для по-
рядка 900 тысяч человек 
будет улучшена дорожная 
ситуация. К наступающе-
му Дню города это прекрас-
ный подарок, — сказал мэр.

Движение по двум участ-
кам хорды должно начать-
ся в сентябре. Общая про-
тяжённость магистрали 
составит 35 км. Она сое-

динит МКАД, шоссе Эн-
тузиастов, Измайловское, 
Щёлковское, Открытое, 
Ярославское, Алтуфьев-
ское и Дмитровское шос-

се. Строительство дороги 
обой дётся городу в 210 млрд 
рублей. Полностью дорогу 
достроят в 2021 году.

Олег ДАНИЛОВ

ДЛЯ БОРЬБЫ 
С ПЫЛЬЮ 
ПРИ СНОСЕ 
ЗДАНИЙ 
ПРИМЕНЯЮТ 
ГИДРОПУШКИ

Участок СВХ до Открытого шоссе 
сдали раньше намеченного срока

Дарья начала заниматься 
теннисом в шесть лет
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На 16-й Парковой развернули 
самый большой российский флаг

В День Государственно-
го флага России на терри-
тории училища олимпий-
ского резерва №1 (16-я 
Парковая ул., 17, корп. 2) 
развернули самый боль-
шой российский флаг, 
занесённый в Книгу ре-
кордов Гиннесса. Шири-
на флага почти 30 метров, 
длина — больше 48! Эта 
инициатива Департамен-
та спорта и туризма горо-
да Москвы и Москомспор-
та при поддержке префек-
туры ВАО должна вдохно-
вить будущих чемпионов 
на мировые рекорды. Сре-
ди гостей заслуженные 
спортсмены, ученики и 
преподаватели училища,  
а также жители Измайло-

ва и других районов ВАО.
Доставить огромный 

флаг к месту событий по-
мог клуб байкеров «Ноч-
ные волки». И это не слу-
чайно: флаг был сделан 

по заказу байкера и путе-
шественника Юрия Вол-
кова из ВАО. Впервые он 
развернул рекордный три-
колор во льдах Арктики, 
о чём писал «ВО». В бу-

дущем он планирует рас-
крыть полотно флага в 
небе над Московской об-
ластью, в водах Байкала и 
на Камчатке.

Полина ВИНОГРАДОВА
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Сергей Собянин рассказал 
бывшим жителям дома, 
как теперь будут сносить 
пятиэтажки

Флаг должен вдохновить 
спортсменов на новые рекорды
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Детские поликлиники Вос-
точного округа с 20 августа 
2018 года начали работать 
в усиленном режиме. Офор-
мить справку для школы, дет-
ского садика или спортивной 
секции во всех медучрежде-
ниях города можно без вы-
ходных.

Такой режим будет действо-
вать до 16 сентября. В поли-
клиниках открыли дополни-
тельные кабинеты для выда-
чи медицинских справок, а 
дежурные врачи ведут приём 
ежедневно. Справки можно по-
лучить с 8.00 до 20.00 в будни 
и с 9.00 до 15.00 в выходные.

Записаться на приём к 
участковому педиатру или к 

дежурному врачу можно с по-
мощью электронной системы 
ЕМИАС или получить талон 

на приём непосредственно в 
поликлинике через терминал.

Мария КАЛУГИНА

К ом пан и я A DG 
group, которая вы-
купила 39 старых 
столичных кино-

театров, объявила, что 
на крышах 25 из них по-
сле реконструкции будут 
размещены летние терра-
сы. В Восточном 
округе подоб-
ной архитектур-
ной изюминкой 
будут украше-
ны пять зданий 
бывших кино-
театров — «Кир-
гизии», «Перво-
майского», «Ро-
дины», «Софии» 
и «Янтаря». Кры-
ши станут новы-
ми обществен-
ными пространствами: 
на них разобьют цветни-
ки, поставят столики и 
шезлонги, оборудуют на-
весы для защиты от солн-
ца, откроют киоски с едой 
и напитками. Разработчи-
ки утверждают, что места 
хватит даже для активно-
го досуга. 

— На наших крышах на 
свежем воздухе жители 
смогут заниматься спор-

том, встречаться с дру-
зьями или просто наслаж-
даться видами своего рай-
она. Там же можно будет 
проводить сезонные вы-
ставки, ярмарки, мастер-
классы. Зимой крыши бу-

дут закрыты для посеще-
ния, — рассказал главный 
архитектор ADG group 
Алексей Беляков.

Как уточнили в ADG 
group, в четырёх киноте-
атрах зоны для отдыха 

на крышах будут обору-
дованы после перестрой-
ки зданий. А знаменитую 
крышу кинотеатра «Ро-
дина» на Измайловском 
Валу — объект культур-
ного наследия — бережно 

отреставрируют и откро-
ют для посетителей.

Перестроенные обще-
ственно-культурные цен-
тры будут введены в строй 
в 2019-2020 годах.

Евгения САРАТОВЦЕВА

НОВОСТИ

В Крылатском 
укротят огонь

Финальный этап откры-
того чемпионата Москвы по 
боевому развёртыванию со-
стоится 25 августа в 14.00 
в Крылатском (ул. Крылат-
ская, 2), сообщили на пресс-
конференции в столичном 
главке МЧС, которая была 
проведена при содействии 
информационного центра 
Правительства Москвы. 

— Ежегодные соревнова-
ния проводятся в конце ав-
густа в память о страшном 
пожаре на Останкинской 
телебашне, где героически 
погиб наш товарищ пол-
ковник внутренней службы 
Владимир Арсюков, — ска-
зал начальник ГУ МЧС Рос-
сии по г. Москве Илья Де-
нисов. 

Боевое развёртывание — 
полный комплекс действий, 
который каждый экипаж по-
жарной машины выполняет 
при ликвидации пламени. 

Для гостей приготовили 
мастер-классы и показа-
тельные выступления. По-
вара каждого округа МЧС 
угостят зрителей разны-
ми видами полевых каш. 
Для удобства проезда Мос-
гортранс предоставит бес-
платные автобусы от стан-
ции метро «Кунцевская». 

Анна САХАРОВА

Крыши пяти кинотеатров в округе 
превратят в открытые зоны отдыха

Социальную поддержку ве-
теранов и подготовку к 75-ле-
тию Победы обсудили на пле-
нуме Совета ветеранов ВАО.

Председатель окружно-
го Совета ветеранов Виктор 
Макаров напомнил, что с на-
чала этого года вдвое возрос-
ли выплаты участникам обо-
роны Москвы и труженикам 
тыла. Кроме того, за пять по-
следних лет в ВАО отремон-
тировали 1250 ветеранских 
квартир.

— К 70-летию Победы все 
квартиры ветеранам мы отре-
монтировали, — сказал пре-
фект округа Всеволод Тимо-
феев. — Теперь нужно взять 
за правило, как это определил 

мэр города, раз в пять лет ре-
монтировать их снова. Я про-
шу глав управ взять это на за-
метку и выполнять.

Помогать ветеранам с учё-
том индивидуальных потреб-
ностей помогает электронный 
социальный паспорт. Об этом 
сообщила начальник Управ-
ления соцзащиты населения 
ВАО Анна Скоробогатова. Та-
кой паспорт постоянно обнов-
ляется и показывает, что нуж-
но человеку именно сейчас, 
будь то закупка лекарств, не 
включённых в гарантирован-
ный перечень, или лечение в 
санатории.

За большую работу по па-
триотическому воспитанию 

молодёжи и в связи с 80-ле-
тием почётной грамотой пре-
фектуры был награждён на 
пленуме Виктор Макаров. 
А грамоты Московского го-
родского совета ветеранов 
были удостоены префект ВАО 
Всеволод Тимофеев и пред-
седатель Совета ветеранов 
района Богородское Сергей 
Афанасьев.

Вера ШАРАПОВА

ЗНАМЕНИТУЮ 
КРЫШУ КИНОТЕАТРА 
«РОДИНА» 
НА ИЗМАЙЛОВСКОМ 
ВАЛУ БЕРЕЖНО 
ОТРЕСТАВРИРУЮТ

Целое семейство — несколько соколов-че-
глоков — заметили жители округа в районе 
промзоны, между улицами Матросская Ти-
шина и Стромынка. И кое-кто даже отметил, 
что из этого района улетели голуби, почти нет 
ворон. Но ведь соколы стаями не живут. Мы 
попросили прокомментировать ситуацию ру-
ководителя проекта «Орнитарий» в «Соколь-
никах» Вадима Мишина.

— Наверняка семейство прилетело из 
парка «Сокольники», чеглоков тут замеча-
ли. Сейчас соколы ставят на крыло вывод-
ков, — пояснил он, — поэтому какое-то вре-
мя молодые птицы держатся вместе. Роди-
тели иногда ещё подкармливают их, но всё 
реже, чтобы стимулировать птиц охотиться. 
Так что скоро стайка соколов распадётся. 
Хотя для чеглоков не редкость охота пара-
ми. Эту их особенность подметили в Англии, 
их там специально выпускают на дичь вдво-
ём. Кстати, там чеглок считается женской 
ловчей птицей — из-за своих размеров. Че-
глок редко весит более 300 граммов. В есте-

ственной среде обитания чеглок к челове-
ку относится нейтрально, как и его родич — 
пустельга.

Основная «дичь» для чеглока в городе — 
воробьи. Голуби также вполне могут стано-
виться добычей чеглока. Да и вороне взрос-
лая, опытная птица запросто даст отпор. Так 
что, возможно, кто-то из чеглоков и останет-
ся там, где их сегодня наблюдают. 

Алексей ТУМАНОВ

В район Стромынки 
прилетели соколы

Чеглоки устроили в Сокольниках 
учебно-тренировочную базу Lilly
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ЖИВОЙ УГОЛОК

Детские поликлиники округа 
переходят на усиленный режим

Жильё ветеранам будут бесплатно 
ремонтировать каждые пять лет

На Белом озере прошёл большой чемпионат 
маленьких кораблей

70 спортсменов из 14 ре-
гионов страны приняли 
участие в чемпионате Рос-
сии по судомодельному 
спорту и Кубке ДОСААФ 
на базе Косинского дет-
ского морского клуба. 

— В рамках чемпионата 
мы организовали первен-
ство России среди юношей 
до 19 лет, а потому возраст 

спортсменов составил от 8 
до 70 лет, — сообщил пред-
седатель Федерации су-
домодельного спорта Мо-
сквы Сергей Филия.

Самый старший участ-
ник, Вячеслав Васильевич 
Григорьев, приехал из Пе-
тропавловска-Камчатско-
го. 73 года ему исполнится 
6 сентября. Судомодель-

ным спортом увлекает-
ся с 11 лет. Сейчас канди-
дат в мастера спорта ведёт 
кружок для детей в Центре 
технического творчества.

По словам Сергея Фи-
лия, инфраструктура клу-
ба на Белом озере вполне 
позволяет проводить здесь 
хоть чемпионаты мира.

Лариса БОРЦОВА

А так будет выглядеть 
крыша новой «Киргизии»

Виктор Макаров руководит 
окружным Советом ветеранов 
почти три года

Режим «без выходных» 
будет действовать до 16 сентября
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Н
овые подходы 
к благоустрой-
ству нашего го-
рода обсужда-
ли на прошлой 
неделе в изби-

рательном штабе канди-
дата на пост мэра Сергея 
Собянина. 

Свои предложения о 
том, как сделать Москву 
ещё красивее, высказали 
известные архитекторы, 
урбанисты и представи-
тели культуры.

Есть понимание,
что такая работа 
нужна

По мнению Сергея Со-
бянина, сейчас, во время 
предвыборных дискуссий, 
когда кандидаты на пост 
мэра наперебой предла-
гают москвичам свои ва-
рианты развития город-
ской среды, самое время 
понять, как будет выгля-
деть благоустройство сто-
лицы в ближайшем буду-
щем. Тем более это акту-
ально, когда московская 
программа благоустрой-
ства «Моя улица» стала 
эталоном для многих го-
родов России. 

— Если бы мы начали на 
эту тему рассуждать лет 
шесть или семь назад, я 
бы, скорее всего, увидел на 
ваших лицах недоумение. 
Тогда казалось, что спро-
са на благоустройство нет 
и москвичей этот аспект 

мало интересует. Три года 
назад разговор получился 
бы более живой и интерес-
ный. А сегодня у нас в об-
ществе есть чёткое пони-
мание того, что такая ра-
бота нужна, востребована 
и её необходимо продол-
жать, — заявил в своём вы-
ступлении Собянин. 

«Не хотим в грязном 
и разбитом городе 
жить»

Как отметил кандидат на 
пост мэра, качественное 
благоустройство не про-
сто формирует привлека-
тельный облик города, но 
и создаёт новые рабочие 
места, притягивает в город 
туристов. А это значит, что 
бюджет получает дополни-
тельные весьма ощутимые 
доходы. В благоустроенных 
парках, скверах и на ули-
цах можно проводить яр-
кие и интересные фести-
вали, участвуя в которых 
горожане становятся бли-
же друг другу. 

— Когда я несколько 
лет назад шёл по Николь-
ской, смотрел, что там 
можно сделать, она была 
тёмненькая, грязненькая, 
сплошь заставленная ма-
шинами. Я представляю, 
как на этой улице выгля-
дели бы фанаты во время 
чемпионата мира по фут-
болу, — отметил Собянин.

Он заявил, что обще-
ственные городские про-

странства должны при-
надлежать каждому го-
рожанину, они должны 
стать продолжением жиз-
ни каждого москвича. 

— Когда говорят, что 
благоустройство — пустая 
и не нужная никому тра-
та, я говорю: тогда и квар-
тиру свою не ремонтируй-
те, и цветочки там не са-
жайте, и мебелью не за-
нимайтесь — пустая же 
трата. Вы придите в гряз-
ную разбитую квартиру и 
там живите. Нет, мы так 
не хотим. Ну так и мы не 
хотим в грязном и разби-
том городе жить. Мы хо-
тим, чтобы было красиво, 
благо устроенно и ком-

фортно. Это принципи-
альная история для идео-
логии, осмысления того, 
что мы делаем, — сказал 
Собянин.

 
Изначально 
воспринималось 
в штыки

Доверенное лицо кан-
дидата — актёр и режис-
сёр Евгений Миронов. Он 
сказал, что новое прижи-
вается в обществе не сра-
зу, но зато потом начинает 
восприниматься как един-
ственно возможная норма. 

— Очень важна тема 
открытых уличных про-
странств. До сих пор не 

верится, например, что 
в «Зарядье» есть трава по 
пояс. Изначально это вос-
принималось в штыки. И 
только спустя некоторое 
время понимается, зачем 
это было сделано, но забы-
вают сказать слова благо-
дарности. Городское про-
странство становится спо-
койным и комфортным. 
Появляются велосипед-
ные дорожки — и кто-то 
говорит: «Зачем они? Мо-
сква — это что, Амстер-
дам? У нас зима полгода». 
А потом — ничего: все ез-
дят на велосипедах по 
этим дорожкам и больше, 
чем полгода, — высказал 
своё мнение об изменении 
городской среды популяр-
ный актёр и режиссёр. 

Миронов отметил, что в 
со временном городе даже 
парковки, заправки и тор-
говые центры вполне мо-
гут стать театральными 
площадками. 

— Люди сначала не по-
нимают, а потом останав-
ливаются и смотрят. Жи-
тели начинают чувство-
вать себя иначе, когда в 
торговом центре они мо-
гут не только купить бо-
тинки, но и поучаство-
вать в интересном твор-
ческом эксперименте, — 
сказал он.

Новый подход 
к развитию окраин

Эксперты отметили, 
что необходимо по об-
разу и подобию истори-
ческого центра преобра-
жать абсолютно все рай-
оны. В самом отдалённом 
углу не должно остаться 
пустырей, свалок, забро-
шенных объектов, а вме-
сто них нужно строить 
новые спортивные ком-
плексы, делать скверы по 
месту жительства. Имен-
но эти вопросы должна 

ГОРОДСКОЕ ПРОСТРАНСТВО 
СТАНОВИТСЯ СПОКОЙНЫМ 
И КОМФОРТНЫМ

Программа «Моя улица» 
стала эталоном 
для многих городов России

В штабе 
Сергея Собянина 
обсудили 
будущее 
благоустройство 
столицы

Сергей Собянин: «Качественное благоустройство 
создаёт новые рабочие места»

Эксперты предлагали, как именно должны 
меняться городские пространства
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решить новая програм-
ма «Мой район», пред-
ложенная Сергеем Со-
бяниным. 

— Вопросы сглажива-
ния неравенства между 
центром и периферией, 
экономических и геогра-
фических дисбалансов — 
это те вызовы, с которы-

ми сталкиваются сейчас 
все крупные города мира. 
Программа «Мой рай-
он» — это амбиция со-
вершенно нового уровня, 
— подчеркнул необходи-
мость программы режис-
сёр Алексей Муратов. 

Сергей Собянин, ком-
ментируя новый подход к 

развитию окраин, заявил, 
что для него принцип ра-
венства возможностей 
всех москвичей — вне за-
висимости от уровня бла-
госостояния и места про-
живания — был в приори-
тете всегда. 

— Если мы благоустраи-
вали дворы, значит, благо-

устраивали дворы по всей 
Москве, вне зависимости 
от районов проживания… 
Мы комплексно посмо-
трели на это: а что там ещё 
достроить, чего не хвата-
ет? И конечно, важнейшее 
из этих направлений свя-
зано с благоустройством, 
— заметил он.

Он напомнил, что ре-
конструкция московских 
улиц началась далеко не с 
Садового кольца. Всё на-
чиналось на Каширском, 
Ленинградском и Варшав-
ском шоссе, на проспекте 
Мира и во дворах Севера 
столицы. 

Проект-стратегия 
развития 
Москвы-реки

Отдельного обсужде-
ния заслуживают мо-
сковские набережные. 
Наш город расположен 
на большой реке, и ни в 
коем случае нельзя по-
терять такие прекрас-
ные места отдыха, как 
набережные. По мнению 
специалистов, в горо-

де нужно создать единое 
культурно-парковое про-
странство вдоль столич-
ной вод ной артерии.

— Постепенно нам нуж-
но открывать обществен-
ные точки, маленькие 
пространства для людей, 
которые потом смогут пе-
рерастать в качественные 

набережные, — предло-
жил архитектор бюро 
«Меганом» Юрий Григо-
рян. 

Сергей Собянин со-
гласился с этим мнени-
ем и отметил, что уже 
несколько лет в Москве 
действует проект-стра-
тегия развития Москвы-
реки. Власти понимают, 
что река — это городское 
достояние. За последние 
годы территория берега, 
которая стала доступ-
на горожанам, выросла 
в два, а то и в три раза. 
Аналогичная ситуация 
сложилась и с городски-
ми парками. В послед-
ние годы их количество 
растёт ежегодно, а но-
вые зелёные места отды-
ха притягивают горожан 
как магнитом. 

— Важнейший проект — 
обустройство реки Яузы и 
огромного количества ма-
лых рек и водоёмов Мо-
сквы. Не все живут рядом 
с Москвой-рекой, но в 
большинстве районов есть 
своя небольшая речка, озе-
ро, пруд, которые не менее 
ценны для живущих рядом 
людей.

Сергей Собянин под-
черкнул, что это направ-
ление должно быть одним 
из стратегических с точки 
зрения обустройства об-
щественных пространств 
и экологии. 

Валерий 
ПОПОВ

Площадку около платформы 
Электрозаводская 
озеленят и благоустроят

В районе Соколиная Гора 
продолжается благоустрой-
ство территории от пасса-
жирской платформы Элек-
трозаводская до одно-
имённой станции метро. Все 
работы планируется завер-
шить до конца сентября.

Площадку между станция-
ми уже очистили от беспоря-
дочной автомобильной пар-
ковки: здесь будет обустро-
ена зона отдыха, где устано-
вят удобные скамейки. А на 
пути от метро до железнодо-
рожной платформы устано-
вят энергоэффективные све-
тодиодные фонари.

— Работа идёт активно. 
Часть площадки уже вы-
ложили плиткой из формо-
ванного камня, инженерные 

коммуникации обновлены. 
Планируется дополнитель-
ное озеленение этой терри-
тории: на участке высадят 
28 деревьев и 117 кустар-
ников, при этом существу-
ющие многолетние расте-
ния будут сохранены, — го-
ворит специалист сектора 
управы района Соколиная 
Гора по вопросам строитель-
ства, имущественно-земель-
ных отношений и транспорта 
Александр Шацкий.

По его словам, асфальто-
вое покрытие на площадке 
заменят, а для обустройства 
газонов используют рулон-
ную зелень. Общая площадь 
благоустройства составит 
27,9 тысячи кв. метров.

Мария КАЛУГИНА

НУЖНО СОЗДАТЬ ЕДИНОЕ 
КУЛЬТУРНО-ПАРКОВОЕ 
ПРОСТРАНСТВО ВДОЛЬ 
СТОЛИЧНОЙ ВОДНОЙ АРТЕРИИ

В ПАРКЕ У ДВОРЦА ТВОРЧЕСТВА МОЛОДЁЖИ 
ПОЯВИЛСЯ УНИКАЛЬНЫЙ АРТ-ОБЪЕКТ

Комплексное благоу-
стройство парка около 
дворца творчества моло-
дёжи «Восточный» в рай-
оне Перово практически 
завершено. До 1 сентября 
все оставшиеся мелкие ра-
боты будут доделаны.

— Парк будет претен-
довать в этом году на 
звание лучшей благоу-
строенной территории 
округа, мы уже выдви-

нули его на эту номи-
нацию, — говорит глава 
управы района Перово 
Дмитрий Плахих. — Ра-
бота проделана большая, 
в парке оборудованы две 
детские площадки, хок-
кейная коробка, тре-
нажёрная и теннисная 
площадки, велосипед-
ная и беговая дорожки, 
зона отдыха с диванчи-
ками. Территорию кра-

сиво озеленили: выса-
жены деревья и кустар-
ники, разбили настоя-
щую альпийскую горку. 
К началу учебного года 
обновлённый парк пред-
станет во всей красе.

Восхищение у жителей 
района вызывает и уни-
кальный арт-объект, обо-
рудованный на площади 
перед Дворцом творче-
ства, — горка с разноуров-

невыми металлическими 
трубами для спуска и сте-
ной для скалолазания.

В рамках работ по бла-
гоустройству в парке были 
также установлены наве-
сы от дождя и солнца, обу-
строена экопарковка, на 
площадках уложено ре-
зиновое покрытие, а про-
гулочные дорожки заас-
фальтированы.

Евгения САРАТОВЦЕВА

За последние годы территория берега, 
которая стала доступна горожанам, 
выросла в три раза

Парк у дворца творчества 
вырос в размерах 
и похорошел
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Строители говорят, 
что потерпеть неудобства 
придётся ещё месяц
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В 
ближайшее время 
в людных местах 
Москвы появит-
ся 500 контейне-
ров для раздель-

ного сбора мусора. Уста-
навливать их не только 
во дворах, но и в обще-
ственных местах пред-
ложил на заседании кру-
глого стола по экологии 
волонтёр экологическо-
го движения «МосЭко» 
Михаил Антонов.

Парки и ТПУ

— Мы разработали про-
ект по установке допол-
нительных контейнеров 
для сбора отходов в об-
щественных местах, ото-
брали около 500 пунктов 
размещения, более 300 
адресов. Это обществен-
ные пространства, пар-
ки, транспортно-переса-
дочные узлы. Почему вы-
браны именно эти места? 
Установка контейнеров во 
дворах — это правильно, 
но идёт человек по горо-
ду, пьёт воду, и не всегда 
у него есть возможность 
куда-то положить бутыл-
ку, донести её до двора, — 
рассказал волонтёр.

Кандидат на пост мэра 
Москвы Сергей Собянин 
поддержал инициативу.

— В ближайшее время 
установим 500 контейне-
ров для раздельного сбора 
пластика и стекла в пар-
ках и на крупных транс-

портно-пересадочных уз-
лах. И разумеется, созда-
дим под эти контейнеры 
всю необходимую инфра-
структуру: мусоровозы, 
пункт досортировки/пе-

регрузки для последую-
щей передачи переработ-
чикам, — сказал он. — Ко-
нечно, 500 контейнеров не 
изменят принципиально 
ситуацию с раздельным 
сбором, но они внесут 
ощутимый вклад в фор-
мирование новой культу-
ры обращения с отходами.

Новых 
мусоросжигательных 
заводов не будет

Как сообщил Собянин, 
внедрение раздельного 
сбора мусора — сложная 
задача, к решению кото-
рой Москва идёт уже не-
сколько лет.

Несмотря на существо-
вавшие планы, правитель-
ство города отказалось от 
строительства мусоро-
сжигательных заводов. 
Сейчас их два — в Запад-
ном Бирюлёве и в Косине-
Ухтомском.

— Других подобных 
предприятий не будет, — 
подчеркнул кандидат.

Уже идёт реабилитация 
полигонов твёрдых быто-
вых отходов. 

— Рекультивировали 
полигон «Малинки» в 
Новой Москве, заверша-
ем рекультивацию неза-
конной свалки в Печат-
никах, территория кото-
рой станет парком тех-
нических видов спорта. 
Идут работы на бывших 
полигонах ТБО в Сала-
рьеве и в Некрасовке. На 
их месте тоже будут пар-
ки. Помогаем Москов-
ской области рекуль-
тивировать «Кучино» и 
другие полигоны ТБО, 
— сказал Собянин.

Заключены 15-летние 
контракты на вывоз мусо-
ра. Именно благодаря это-
му в московских дворах по-
явилась первая тысяча кон-
тейнеров и возродилась 
сеть приёма вторсырья. 

Сейчас доля перераба-
тываемых отходов достиг-
ла 20%.

Алёна 
КАЛАБУХОВА

Волонтёры штаба Сергея 
Собянина придумали но-
вый семейно-экологиче-
ский проект «Наше дере-
во». Теперь каждый ново-
рождённый москвич будет 
получать сертификат на вы-
садку именного дерева в од-
ном из столичных парков.

Одно дерево — 
три символа

Идею проекта предло-
жили кандидату на пост 
мэра Москвы Сергею Со-
бянину на круглом столе 
по экологии волонтёры 
Анастасия и Александр 
Левчишины.

— Проект непростой, 
но по-человечески очень 
трогательный и душев-
ный, ведь дерево — это и 
символ жизни, и символ 
семьи, и символ родного 
дома. Идея в том, чтобы 
объединить эти три сим-
вола в одном, — прозвуча-
ло на заседании.

Проект кандидату по-
нравился, и он предло-
жил, как воплотить его в 
жизнь.

— Вместе со свидетель-
ством о рождении каждый 
новорождённый москвич 
будет получать сертифи-
кат на высадку именного 
дерева, — сказал Собянин.

Проект будет запущен в 
порядке эксперимента, и 

уже следующей весной в 
городских парках появятся 
первые именные деревья.

Дерево найдут 
по GPS

Родители, которым за-
хочется подарить малы-
шу его собственное дере-
во, должны будут оставить 
заявку на портале mos.ru. 
После этого с ними свя-
жутся специалисты служ-
бы озеленения, обсудят 
дату и время высадки, а 
также парк, в котором де-
рево будет расти. На их 
плечи также лягут выбор 
и закупка саженца, подго-
товка инвентаря и уход за 
деревом.

Родителей пригласят на 
высадку. А после они смо-
гут в любое время найти 
дерево, посвящённое их 
ребёнку, по GPS-метке.

Самый зелёный 
город

— Москва — один из 
самых зелёных мегапо-
лисов в мире: более по-
ловины территории ста-
рой Москвы занято зелё-
ными насаждениями. За 
три года высажено более 
5 миллионов деревьев и 
кустарников, — сказала 
генеральный директор 
ООО «Европарк» Марина 

Жило. — Каждое взрос-
лое дерево за год погло-
щает до 140 килограммов 
углекислого газа, утили-
зирует до 40 килограммов 
пыли и сажи, кустарни-
ки служат шумовой и ве-
трозащитой, зелень дает 

прохладу в жаркие дни.
Деревья живут намно-

го дольше людей, поэто-
му саженец не только бу-
дет расти вместе с ребён-
ком, но и послужит жи-
вым фильтром его детям 
и внукам.

Горные сосны, 
рябина и ель

Как уже не раз пи-
сал «ВО», на территории 
округа постоянно вы-
саживают деревья и ку-
старник и. Например, 
этой осенью в Измайло-

ве высадят 34 дерева и 
2067 кустарников. На 9-й 
Парковой улице появятся 
горные и чёрные сосны, 
рябины и ель, а на 11-й 
Парковой высадят пла-
кучие рябины и черёмуху.

Алёна КАЛАБУХОВА

ЭКОЛОГИЯ

У каждого маленького москвича будет своё дерево

ПРАВИТЕЛЬСТВО ГОРОДА 
ОТКАЗАЛОСЬ ОТ СТРОИТЕЛЬСТВА 
МУСОРОСЖИГАТЕЛЬНЫХ ЗАВОДОВ

ПЛАСТИК — ОТДЕЛЬНО, 
СТЕКЛО — ОТДЕЛЬНО 
500 контейнеров для раздельного сбора мусора появится в людных местах Москвы

Посадка именного дерева 
может стать особым семейным 
торжеством

Европейский опыт учит, 
что внедрение раздельного сбора 
мусора — задача наисложнейшая
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М
эр Москвы 
Сергей Собя-
нин стал пер-
вым москви-
чом, который 

проехал по новому участку 
Северо-Восточной хорды 
от Щёлковского до Откры-
того шоссе. По этой трас-
се сразу после открытия он 
приехал в район Метрого-
родок на встречу с жителя-
ми и рассказал о крупней-
ших городских программах 
и развитии района. 

Из Метрогородка 
в любой район 
по хорде

Одна из самых важных 
тем для Метрогородка 
— транспортная доступ-
ность. Две новые хорды — 
Северо-Восточная (СВХ) 
и Северо-Западная (СЗХ) 
— позволят жителям рай-
она легко добираться в лю-
бую точку города и выез-
жать в область. 

В этом году будут по-
строены две трети но-
вой магистрали, которая 
в значительной степени 
улучшит транспортную 
ситуацию в вашем заме-
чательном городке, — от-
метил Сергей Собянин. 

Ещё две новые маги-
страли строятся на Юге 
Москвы. Южная рокада 
готова уже на две трети. 
А по Юго-Восточной хор-
де ведутся проектные ра-
боты.

Электрички 
в режиме метро

Другой глобальный ин-
фраструктурный проект 
связан с развитием же-
лезнодорожного сообще-
ния. Успешный пример 
запуска Московского цен-
трального кольца (МЦК) 
стал толчком для созда-
ния ещё одной сети обще-
ственного железнодорож-
ного транспорта — Мо-

сковских центральных ди-
аметров (МЦД).

— Рядом с вами будут 
проходить две такие маги-
страли: Королёв — Апре-

левка и по Ярославскому 
направлению Пушкино — 
Подольск. По сути, мы де-
лаем такое же метро, с та-
кими же станциями, как 

МЦК, таким же тарифом 
и проездными билетами.  

Проект реновации 
обсудят с жителями

Актуальнейшая тема для 
жителей Метрогородка на 
сегодняшний день — про-
грамма реновации. В неё во-
шло 75 домов района: 60 — 
на Открытом шоссе, 14 — на 
улице Николая Химушина, 
и одно здание на Пермской 
улице. 

Сейчас ведётся про-
ектирование. По словам 
Сергея Собянина, в сле-
дующем году проектную 
планировку обсудят вме-
сте с жителями.

В Метрогородке для 
строительства нового ком-
фортабельного жилья уже 
определили две стартовые 
площадки — на Открытом 
ш., 26, и Открытом ш., 30. 
Начало переселения за-
планировано на 2021 год.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

«О сносе 
наших 
пятиэтажек 
поговорили»
Елена Горохова, 
Тагильская улица:

— Меня 
очень 
волнует 
тема 
реновации. 
Ждём с 
нетерпени-
ем, когда 

снесут наши пятиэтажки 
и мы переедем в новые 
дома в своём же районе. 
Сегодня об этом подроб-
но поговорили.

Владимир Шульцев, 
Открытое шоссе:

— Хорошее 
впечат-
ление от 
встречи: 
жители 
задали 
много 
актуальных 

вопросов, нам обещали 
их решить. Немного 
волновались — не 
каждый день с мэром 
встречаешься. Но 
атмосфера сложилась 
очень простая, домашняя.

Людмила Денисова, 
Открытое шоссе:

—  Д л я 
меня были 
важны три 
ключевые 
темы: рено-
вация, Се-
веро-Вос-
точная хор-

да и состояние парка «Ло-
синый Остров». Они все 
были раскрыты, я осталась 
довольна ответами.

Павел Кириллов, 
Открытое шоссе:

— Позитив-
ное впечат-
ление от 
встречи. На 
мой взгляд, 
она была 
конструк-
тивной: об-

суждали именно те вопро-
сы, которые действитель-
но волнуют жителей Ме-
трогородка.

МЕТРОГОРОДОК
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В МЕТРОГОРОДКЕ ОПРЕДЕЛЕНЫ 
ДВЕ СТАРТОВЫЕ ПЛОЩАДКИ 
ДЛЯ РЕНОВАЦИИ — 
НА ОТКРЫТОМ ШОССЕ, 26 И 30

Метрогородку помогут 
две хорды и реновация
О чём Сергей Собянин разговаривал с жителями района

На остановках поставят автоматы по продаже билетов
Коренная жительни-

ца района Светлана Ер-
молаева обратилась к 
мэру с просьбой органи-
зовать новые пункты по 
продаже транспортных 
карт на остановках об-
щественного транспор-
та. Раньше два билетных 
киоска располагались 
на остановках «Детский 
сад-ясли» и «Тагильская 
улица», но после рекон-
струкции трамвайных 
путей их убрали. 

— Теперь, чтобы ку-
пить билет или попол-
нить карту, надо ехать в 
Богородское, к станции 
метро «Бульвар Рокос-

совского». Это четыре-
пять остановок, а потом 
идти через мост и пром-
зону. Очень неудобно. 
В транспорте покупать 
у водителей дороже. Да 
и молодёжь в основном 
пользуется банковскими 
картами, так что налич-
ность при себе не всегда 

есть, — пояснила Светла-
на Ермолаева. — Нельзя 
как-то посодействовать, 
чтобы установили кио-
ски у конечных остано-
вок «Метрогородок» и 
«Детский сад-ясли»?

Сергей Собянин пред-
ложил жителям более 
удобную и компактную 
альтернативу громозд-
ким билетным киоскам.

— Давайте сделаем 
автоматы для попол-
нения карты «Тройка». 
Специальный киоск 
вряд ли будем строить, 
а вот автоматы поста-
вим, — заверил мэр. 

Карина АНТОНЯН

Серг ей Собя н и н 
одобри л предложе-
ние жителей Метро-
городка об откры-
тии нового выхода 
со станции Москов-
ского центра льного 
кольца «Бульвар Ро-
коссовского». Стан-
ция располагается на 
границе районов Бо-
городское и Метро-
городок, однако вы-
ходы из него ведут 

только в Богородское.
— Я живу на Откры-

том шоссе и активно 
пользуюсь МЦК. Но 
сегодня, чтобы до него 
добраться, мне нуж-
но проехать четыре 
остановки на трамвае 
до метро «Бульвар Ро-
коссовского» и от него 
ещё пройти метров 600 
до одноимённой стан-
ции МЦК, — расска-
за л педагог Сергей 

Овчинников, который 
проживает в Метрого-
родке почти 15 лет. — 
Было бы очень здоро-

во, если бы у нас по-
явился свой выход к 
МЦК. Например, на 
Мытищинский путе-
провод или к трамвай-
ной остановке «Пло-
доовощной комби-
нат». 

— Абсолютно спра-
ведливо! Сделаем та-
кой переход, — под-
держал мэр инициа-
тиву жителей.

Мария ГАВРИЛОВА

У станции МЦК «Бульвар Рокоссовского» будет ещё один выход

— Раньше на здании «Рус-
ского продукта» у нас висе-
ли замечательные огромные 
часы, обрамлённые фигур-
ками лошадей. У них была 
подсветка, а рядом ещё и ви-
сел термометр, — рассказала 
мэру Надежда Бородина, ко-
торая живёт в Метрогородке 
больше 20 лет. — По этим ча-
сам я учила определять время 
своего внука: очень удобно 
было следить за стрелочка-
ми, многие родители так де-
лали. Нельзя ли вернуть та-
кие часы или повесить похо-
жие где-то в другом месте? — 
обратилась она с просьбой к 
Сергею Собянину. 

Мэр инициативу жительни-
цы поддержал. 

— Сейчас дети в телефонах 
время смотрят. Они не то что 
вверх, друг на друга не всегда 
смотрят, а эсэмэски друг дру-
гу пересылают, — с улыбкой 
отметил Сергей Собянин. — 
Сделаем — вернём часы. Мо-
жет, оторвутся от своих гадже-
тов и посмотрят в небо.

Ксения ФИРСОВА

На Открытое шоссе вернутся 
большие уличные часы

Один выход — хорошо, 
а два — лучше

На селфи с мэром выстроилась очередь
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МОЙ РАЙОН

К
андидат на пост 
мэра Мо ск вы 
Сергей Собянин 
обозначил острые 
проблемы, кото-

рые сегодня волнуют жи-
телей каждого района. 
На своём официальном 
сайте www.sobyanin.ru он 
сформировал целый раз-
дел «Мой район», который 
посвящён ближайшим 
планам благоустройства. 
Жители столицы могут 
дополнять уже существу-
ющий список важных дел 
своими предложениями. 
На их основе перечень 
самых острых, требую-
щих немедленного реше-
ния проблем для каждого 
района будет пополняться.

У досугового центра 
«Контакт» делают 
пешеходную зону

В районе Восточный на 
55 дворовых территориях 
отремонтируют детские 
площадки и зоны отды-
ха. На четырёх спортив-
ных площадках по адре-
сам: ул. Главная, 12, 19 
и 22, и пос. Акулово, 4, 
заменят резиновое по-
крытие и отремонтиру-
ют ограждение. Совре-
менные спортивные пло-
щадки благоустроят и на 
территории двух школ и 
двух детских садов рай-
она.

С учётом предложений 
жителей в районе в бли-

жайшее время установят 
дополнительно 79 фона-
рей освещения.

У здания социально-
досугового центра «Кон-
такт» по адресу: ул. За-
падная, 3, появится пе-
шеходная зона. Так же 
будет перенесена оста-
новка наземного транс-
порта по адресу: ул. Глав-
ная, 27, и обустроен нере-
гулируемый пешеходный 
переход.

В Богородском 
утвердили три 
стартовые площадки 

Новое пожарное депо 
будет находиться в непо-
средственной близости от 
жилого сектора по адре-

су: 6-й пр. Подбельского, 
вл. 8-10. 

Кроме того, в районе по-
строят школьный учеб-
ный корпус для учащих-
ся 8-11-х классов по адре-
су: ул. 2-я Гражданская, 8. 
В нём смогут обучаться до 
400 старшеклассников. 

После капитального ре-
монта откроется дошколь-
ное подразделение шко-
лы №1360 по адресу: ул. 
Краснобогатырская, 25а. 
В рамках проекта «Мо-
сковские библиоцентры» 
в районе планируется мо-
дернизация государствен-
ных публичных библио-
тек.

Улучшить свои жилищ-
ные условия смогут жи-
тели 143 домов, которые 

вошли в программу рено-
вации. В районе уже ут-
верждены три стартовые 
площадки по адресам: ул. 
Миллионная, вл. 3, рай-
он Богородское, мкр. 8Б, 
корп. 4, ТПУ «Открытое 
шоссе».

В своих наказах жители 
района просили оборудо-
вать парковки во дворах, 
добавить теннисные сто-
лы во дворах, а также по-
строить на территории 
района бассейн. «Бассейн 
для района Богородское 
просто необходим — это 
мечта каждого ребёнка и 
каждого взрослого в на-
шем районе», — написа-
ла в разделе «Мой район» 
Лилия.

Ксения БОГДАНОВА

В Богородском построят 
пожарное депо и школу

В программе Сергея Собянина «Мой район» обозначены ближайшие планы благоустройства 
городских территорий

ЖИТЕЛИ БОГОРОДСКОГО ПРОСЯТ 
ПОСТРОИТЬ НА ТЕРРИТОРИИ 
РАЙОНА БАССЕЙН

Детская площадка на Главной, 22, 
выглядит не очень современно

На спортплощадке на Главной улице, 12 
(район Восточный), поменяли покрытие

Обновлённый сквер на пересечении 
Краснобогатырской и Просторной

У здания социально-досугового центра «Контакт» 
появится пешеходная зона

Ар
ту

р 
Н

ов
ос

ил
ьц

ев

А
ле

кс
ан

др
 К

оч
уб

ей

А
ле

кс
ан

др
 К

оч
уб

ей

А
ле

кс
ан

др
 К

оч
уб

ей



9
АВГУСТ 2018  №33 (264)

WWW.NEWSVOSTOK.RU

ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГ

Иск кандидата от ЛДПР Михаила 
Дегтярёва о снятии с выборов его оппо-
нента Михаила Балакина на прошлой 
неделе отклонён Московским город-
ским судом. 

«В удовлетворении иска отказать», — 
говорится в решении суда.

Ранее на своём канале в «Телеграме» 
Дегтярёв пояснял, что иск подан по по-
ручению председателя ЛДПР Влади-
мира Жириновского, поскольку Ба-
лакин был избран в Мосгордуму от 
ЛДПР, а на выборы мэра пошёл от кон-
курирующей партии «Союз горожан». 
Как отметил Дегтярёв, связь с парти-
ей Балакин утерял сразу после победы 
на выборах в Мосгордуму в 2014 году. 

Несмотря на удачное для Балакина 
завершение разбирательства в суде, в 
прошлый четверг избирательная кам-
пания кандидата стала предметом раз-
бирательства на заседании Московской 
городской избирательной комиссии. 

За размещение агитационных матери-
алов на стационарных объектах без со-
гласия собственника Балакину вынесе-
но предупреждение. Речь идёт о фактах 
появления листовок на подъездах жилых 
домов. 

— Предлагается вынести Балакину 
предупреждение и его опубликовать. На 
мой взгляд, основания для предупреж-
дения имеются, — сказал член Мосгор-
избиркома Дмитрий Реут. 

Евгений 
БАКИН

Кандидат на пост мэра Москвы от 
ЛДПР Михаил Дегтярёв на прошлой 
неделе организовал заседание кругло-
го стола «Москва глазами молодых мо-
сквичей». На этом мероприятии он об-
судил с молодёжью их трудоустройство, 
а также перспективы развития малого 
бизнеса в столице. 

— Московская молодёжь очень та-
лантливая, мы примем её в будущее 
Правительство Москвы, в префекту-
ры, в управы, в органы местного само-
управления, — заявил Дегтярёв. 

Он пообещал участникам круглого 
стола в случае своей победы на выбо-
рах организовать для студентов массо-
вую практику в правительстве столицы, 
чтобы впоследствии они могли успеш-
но строить карьеру в органах власти и 
на предприятиях города. 

Дегтярёв также отметил, что вла-
стям необходимо активно поддержи-
вать инициативы молодёжи в сфере 
бизнеса. 

— Всего четверть московского реги-
онального продукта сегодня — резуль-
тат деятельности малых предприятий, 
— рассказал кандидат и пообещал до-
биваться создания специального мо-

сковского фонда поддержки молодёж-
ного предпринимательства.

Он пообещал, что все помещения, 
арендованные начинающими бизнесме-
нами, будут предоставляться им в арен-
ду бесплатно в первые пять лет работы. 

Андрей ТОМЦЕВ

Кандидат на пост мэра Москвы от 
КПРФ Вадим Кумин предложил ак-
тивнее развивать трамвайные линии 
в столице как лучший вариант обще-

ственного транспорта. По его мнению, 
именно трамваи являются самым эко-
логически чистым способом передви-
жения по городу. 

«Сейчас очень красивые трамваи. И 
Москва вместо того, чтобы отказывать-
ся от них, должна их всячески разви-
вать», — процитировали СМИ слова 
кандидата. 

Как заявил Кумин, новые трам-
вайные маршруты позволят не толь-
ко быстро добираться из одной ча-
сти города в другую, но и дадут им-
пульс благо устройству новых терри-
торий. Кандидат уверен, что развитая 
сеть трамвайных путей облагоражи-
вает любое общественное городское 
пространство, улицы и бульвары, по-
скольку для прокладки рельсов нужно 
выделить специальную территорию, 
выровнять её, посадить газон, заново 
продумать весь столичный ландшафт, 
организовать новые остановки, а так-
же обу строить прилегающие к путям 
площадки. 

— Трамвай — это всегда украшение, 
— отметил он. 

Антон БАКЕН

ВЫБОРЫ-2018

 НЕ ПРИНЕСЛИ 
ОЧЕРЕДНОЙ 
НОМЕР 
ГАЗЕТЫ? 
ЗВОНИТЕ!
ТЕЛ. ОТДЕЛА 
ДОСТАВКИ
(495) 681-3970

Илья Свиридов посетил знаменитое 
столичное оборонное предприятие

Кандидат на пост мэра Москвы от 
партии «Справедливая Россия» Илья 
Свиридов встретился с коллективом 
Научного центра им. Хруничева. Об 
этом говорится в сообщении, размещён-
ном на официальном сайте кандидата. 

«Я приехал сюда по приглашению 
профсоюзов и общественных орга-
низаций, которые встали на защиту 
этого уникального промышленного 
и научного центра не только нашей 
Москвы, но и страны и всего мира», 
— приводятся в новостной заметке 
слова Свиридова. 

Как сообщает кандидат, центр выпу-
скал по 10-12 ракетоносителей в год, сей-
час, к сожалению, эти цифры упали до 
1-2 изделий. По его мнению, эти цифры 
свидетельствуют о том, что была прове-
дена системная работа по ликвидации 
этого прорывного научного центра.

Свиридов подверг критике бывшее 
руководство научного центра за то, что 
менеджеры перевели основную часть 
производства завода в Омск. Он отме-
тил, что жители столицы, которые ра-
ботают в Центре им. Хруничева, счи-
тают неприемлемым переезд в Сибирь, 
поскольку им сложно перевозить туда 
свои семьи, покупать там квартиры. 

— Мы должны добиться того, чтобы 
остановить перенос этого производства, 
— заявил кандидат.

Олег ДАНИЛОВ

Вадим Кумин хочет строить в столице 
новые трамвайные линии

Михаил Дегтярёв планирует взять 
на работу в мэрию молодёжь

Суд оставил Михаила Балакина в списке, 
а МГИК вынесла ему предупреждение
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Москва совершила рывок 
в борьбе с инфарктами 
и инсультами

В
о всём мире сер-
дечно-сосуди-
стые заболева-
ния были и оста-
ются одной из 
основных при-

чин смерти людей. При 
этом за последние десяти-
летия в их профилактике 
и лечении сделан огром-
ный шаг. Особенно в этом 
пре успели страны Запада, 
но и Москва старается не 
отставать, внедряя новей-
шие технологии в систему 
здравоохранения.

О необходимости веде-
ния дальнейшей работы в 
этом направлении на пер-
вой встрече со столичны-
ми врачами говорил кан-
дидат в мэры Москвы 
Сергей Собянин. В ходе 
круглого стола специали-
сты здравоохранения рас-
сказали ему о своём виде-
нии путей развития мо-
сковской медицины. Об-
суждались три основные 
темы: единый стандарт и 
реконструкция поликли-
ник, внедрение системы 

чекапов вместо диспан-
серизации, улучшение си-
стемы профилактики ин-
фарктов и инсультов.

Говоря об особенностях 
оказания помощи людям 
с заболеваниями сердеч-
но-сосудистой системы, 
участники обсуждения 
отметили, что Москве не-
обходимо развивать и со-
вершенствовать уже соз-
данную сеть борьбы с ин-
фарктами и инсультами. 

— У нас в Москве по-
явилась своя инфаркт-

ная сеть, — отметил глав-
ный врач городской кли-
нической больницы им. 
Юдина Денис Проценко. 
— В результате леталь-
ность от инфаркта мио-
карда снизилась до 40%. 
Москва сейчас находит-
ся в пятёрке городов с са-
мой низкой смертностью 
по инфарктам. 

При этом Проценко об-
ратил внимание участни-
ков дискуссии на то, что 

в дальнейшем важно раз-
вивать все направления 
сразу: и профилактику, 
и просветительскую ра-
боту, и оперативную мед-
помощь с последующим 
лекарственным сопрово-
ждением.

Мнение коллеги раз-
деляет глава НИИ им. 
Склифосовского Сергей 
Петриков. Он отдель-
но остановился на не-
обходимости широкого 

применения антитром-
боцитарных препара-
тов, которые уменьшают 
свёртываемость крови. 
Их применение будет в 
тренде лучших мировых 
практик в вопросе лекар-
ственной поддержки па-
циентов, перенёсших ин-
фаркты и операции по 
стентированию сосудов 
сердца. По словам экс-
пертов, необходимо вне-
дрение более совершен-
ных антикоагулянтов, 
поскольку ныне исполь-
зуемые препараты име-
ют ряд побочных эффек-
тов, а новое поколение 
средств безопасно в при-
менении. Осталось лишь 

СМЕРТНОСТЬ ОТ ИНФАРКТОВ 
В СТОЛИЦЕ СНИЗИЛАСЬ 
НА 40 ПРОЦЕНТОВ

неправильное 
питание

артериальная 
гипертония

стресс, тревога, 
депрессия

избыточное 
употребление алкоголя

низкая 
физическая активность

ожирениеповышенный 
холестерин

курение

 ФАКТОРЫ РИСКА для нашего сердца:

Российская столица станет одним из лучших 
городов в мире по эффективности 
профилактики сердечно-сосудистых 
заболеваний
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В 
поликлинике №191 
кабинет профи-
лактики инфар-
ктов и инсультов 

открыли три года назад.
— В кабинете принимают 

лучшие неврологи и карди-
ологи, — говорит главный 
врач 191-й поликлиники 
Марина Соколова. — При-
крепляют к этому кабине-
ту пациентов, перенёсших 
инфаркт или инсульт, они 
наблюдаются там в течение 
года. Это очень удобно, по-
тому что им не нужно идти 
сначала к терапевту. Они 
сразу записываются к кар-
диологу или к неврологу и 
наблюдаются уже у него.

Все необходимые иссле-
дования и осмотры осу-
ществляют в день приёма. 
На месте можно опреде-
лить уровень сахара и хо-
лестерина в крови, а также 
узнать показатель свёрты-
ваемости крови.

— Им это полезно о себе 
знать, — рассказывает Ма-
рина Соколова, — потому 
что люди, перенёсшие ин-
сульт или инфаркт, часто 
имеют и другие заболе-

вания: сахарный диабет, 
ожирение или ишемиче-
скую болезнь сердца. В ка-
бинете также есть аппарат 
ЭКГ и планируется поста-
вить аппарат УЗИ.

Невролог и кардиолог, ра-
ботающие в кабинете про-

филактики, проводят ин-
дивидуальные и группо-
вые занятия в рамках  рабо-
ты школы пациента. Врачи 
подробно рассказывают о 
болезнях, почему они воз-
никают и как их лечить. Для 
наглядности используют 

модели человеческих орга-
нов: сердца, мозга и т.п. Для 
тех, кто впервые попадает в 
этот кабинет, сразу прово-
дят краткий курс обучения.

Адрес поликлиники: 
ул. Алтайская, 13.

Ольга ФРОЛОВА

ЗДОРОВЬЕ

Масштабна я ак ци я 
«Москва без гриппа» про-
ходит с 20 августа по 28 ок-
тября.

Об этом рассказал ру-
ководитель Департамен-
т а з д р а в о ох р а не н и я 
г. Мо с к вы Алексей Хри-
пун на пресс-конфе рен-
ции в информационном 
центре Правительства 
Москвы.

Он отметил, что в этом 
году в столице будут рабо-
тать более 500 бесплатных 
пунк тов вакцинации во 
всех городских поликли-
никах, у 29 станций метро, 
возле трёх станций МЦК 
и у двух железнодорожных 
станций. Также прививку 
можно сделать в 70 центрах 
госуслуг «Мои документы». 

— В этом году привив-
ку против гриппа можно 
сделать в девяти торговых 
центрах столицы. Это под-
держали москвичи во вре-
мя голосования на портале 
«Активный гражданин», — 
сообщил Алексей Хрипун.

Он подчеркнул, что при-
виться в поликлиниках го-
рода можно в любой день, в 
том числе в выходные. Все 
пункты обеспечены отече-
ственными вакци нами.

С полным списком адре-
сов пунктов вакцинации 
можно ознакомиться на 
сайте Департамента здра-
воохранения г. Москвы 
mosgorzdrav.ru, кликнув 
на баннер «Москва без 
гриппа».

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

В кабинете профилактики принимают 
лучшие неврологи и кардиологи

сделать их доступными 
для всех нуждающихся 
пациентов.

Несомненно, стоит 
отметить тот факт, что 
такой показатель, как 
больничная смертность 
от инфарктов, в столи-
це уже снизился вчет-
веро. Аналогичный по-
казатель по инсультам 
сократился вдвое. При 
этом, наверное, одним 
из слабых мест в работе 
по снижению смертно-
сти от сердечно-сосуди-
стых заболеваний пока 
остаётся профилактика. 
Столичные власти наме-
рены в ближайшие пять 
лет обратить самое при-
стальное внимание на 
это направление в здра-
воохранении.

П р и н ц и п и а л ь н ы м  
нов шеством станет то, 

что у москвичей, у ко-
торых будет выявлена 
повышенная вероят-
ность возникновения 
инфаркта или инсуль-
та, появится возмож-
ность получать самые 
действенные современ-
ные лекарства. Такой 
подход к лекарствен-
ной поддержке будет 
соответствовать миро-
вому тренду развития 
медицины. Да, согла-
сился Сергей Собянин, 
это потребует дополни-
тельных трат из город-
ского бюджета, но глав-
ное — это поможет спа-
сти сотни и тысячи жиз-
ней горожан.

— Сейчас есть боль-
шая европейская дока-
зательная база, которая 
говорит о том, что эти 
препараты уменьшают 
смертность, у людей с 
нарушением ритма серд-
ца, которые принимают 
эти препараты, просто 
не происходит инсульт, 
— рассказал Сергей Пе-
триков. — По большому 

счёту это инвестиция, 
и мы получаем резуль-
тат: меньше инсультов 
— меньше затрат на ле-
чение.

Кстати, уже сейчас 
каждый москвич может 
прийти в специальный 
кабинет в поликлини-
ке и получить всю необ-
ходимую информацию о 
том, как предупредить 
инфаркт и инсульт, оце-
нить риск его развития и 
распознать первые при-
знаки заболевания.

Не менее важна в деле 
борьбы с сердечно-со-
судистыми заболева-
ниями и популяриза-
ция здорового образа 
жизни, а также инфор-
мирование о первых 
симптомах инфаркта 
и инсульта. По словам 
Дениса Проценко, пер-

вые три-четыре часа 
являются ключевыми 
для спасения жизни 
при любой из этих бо-
лезней.

В завершение обсуж-
дения Сергей Собя-
нин отметил, что счи-
тает экспертное мнение 
чрезвычайно ценным. 
Вопрос здравоохране-
ния для него как для гла-
вы города очень важен, и 
он считает необходимым 
вникнуть во все тонко-
сти вопроса. 

— Нельзя сказать: 
пусть этими вопроса-
ми занимается про-
фессиональное сооб-
щество. Давайте рабо-
тать вместе, — подчер-
кнул он. — У нас есть 
серьёзный опыт рабо-
ты, потенциа л, пре-
красные врачи и мед-
сёстры, так что у нас 
есть уверенность, что 
московское здравоох-
ранение в ближайшие 
годы сделает ещё один 
серьёзный, качествен-
ный шаг вперёд.

Москвичи заботятся о сво-
ём здоровье — анализ крови 
на выявление риска рака мо-
лочной железы и яичников у 
женщин и признаков онколо-
гии предстательной железы у 
мужчин с 7 июля сдали более 
53 тысяч человек. Из них 43 
тысячи — женщины и более 
10 тысяч — мужчины. Более 
14 тысяч человек уже полу-
чили результаты обследова-
ний. Пациенты, у которых вы-
явлены отклонения от нормы, 
проходят дополнительные об-
следования, при необходимо-
сти их срочно направляют на 
лечение. 

Программа «Я выбираю 
здоровое будущее!» предо-
ставляет возможность бес-
платно сдать анализ крови 
на наличие мутаций генов 
BRCA1, BRCA2, которые при-
водят к раку молочной желе-

зы и яичников, а у мужчин — 
на определение повышенно-
го уровня ПСА. Результаты 
обследования высылают на 
электронную почту, их можно 
также получить в поликлини-
ке, за которой закреплён па-
циент.

Провериться можно в од-
ной из городских поликлиник, 
процедуру проводят по суббо-
там до 22 сентября с 8.00 до 
14.00. Она занимает не более 
получаса.

В ВАО 25 августа анализ 
крови можно сдать в 69-й по-
ликлинике, которая находится 
в доме 31а на 2-й Владимир-
ской ул., 1 сентября всех, кто 
заботится о своём здоровье, 
ждут в поликлинике №175 по 
адресу: ул. Челябинская, 16, 
корп. 2, а 8 сентября — в КДЦ 
№2: ул. Миллионная, 6.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Где в ВАО пройти онкоскринингСделать прививку от гриппа 
можно рядом с домом

ПЕРВЫЕ ТРИ-ЧЕТЫРЕ ЧАСА 
ЯВЛЯЮТСЯ КЛЮЧЕВЫМИ 
ДЛЯ СПАСЕНИЯ ЖИЗНИ 
ПРИ ЛЮБОЙ ИЗ ЭТИХ БОЛЕЗНЕЙ
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Пациенты, перенёсшие инфаркт 
или инсульт, наблюдаются в кабинете 
профилактики 191-й поликлиники 
в течение года
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ЛИЧНОЕ МНЕНИЕ

«Я 
в выход-
ные ра-
б о т а ю », 
«Мой го-
лос ни-
чего не 

решает» — так часть го-
рожан, скорее всего, бу-
дет оправдывать своё не-
желание пойти на выбо-
ры мэра Москвы 9 сен-
тября. Корреспондент 
«Вост оч ног о ок ру га » 
изу чил наиболее распро-
странённые причины не-
участия в голосовании, а 
известные люди расска-
зали, почему они наду-
манные.

Вклад 
в развитие

«Мой голос ничего не 
решает» — это, пожалуй, 
один из наиболее попу-
лярных поводов не идти 
на выборы. Однако можно 
вспомнить встречу на чем-
пионате мира по футболу, 
когда команда Кореи на 
последних минутах заби-
ла решающий гол в ворота 
фаворита — сборной Гер-
мании. Так и на выборах: 
конечный результат зави-
сит от голоса каждого мо-
сквича. Известный путе-
шественник из Измайлова 
Юрий Волков уже решил: 
9 сентября на выборы пой-
дёт. Участие в них он счи-
тает вкладом в развитие 
своего родного города — 
Мос квы.

— Я был в десятках стран 
мира и могу заверить: Мо-
сква становится горо-
дом европейского уровня. 
Строятся новые дороги, 
развязки, станции метро. 
Это делает жизнь в Москве 
удобнее. Я не могу оста-
ваться в стороне от разви-
тия города и 9 сентября на 
выборы пойду, — говорит 
Юрий Волков.

Голосуй где удобно
Тысячи горожан жи-

вут не по месту пропи-
ски, им просто лень ехать 
в выходной день на дру-
гой конец города. Спе-
циально для них голосо-
вание сделали экстерри-
ториальным. На выборах 
мэра Москвы можно будет 
проголосовать на любом 
избирательном участке. 
Для этого нужно подать 
заявку в центр госуслуг, 
на портал госуслуг или в 
территориальную избира-
тельную комиссию. Най-
ти участок, который бли-
же всего к вам находится, 
можно на официальном 
сайте мэра и Правитель-
ства Москвы mos.ru.

— Возможность прого-
лосовать на любом удоб-
ном избирательном участ-
ке, безусловно, привлечёт 
людей на выборы. А чем 
больше проголосует мо-

сквичей, тем более объек-
тивным будет результат го-
лосования, — считает Ири-
на Назарова. 

А ещё время работы из-
бирательных участков 
продлено на два часа. Это 
значит, что москвичи, ко-
торые в воскресенье рабо-
тают, успеют проголосо-
вать. 

С дачного участка — 
на избирательный

Нача ло сентября — 
пора сбора урожая на са-
довых участках. Многие 
москвичи вообще живут 
на дачах до ноября, и вы-
бираться в Москву на из-
бирательный участок не 
только хлопотно, но и на-
кладно. Однако на выбо-
рах 9 сентября можно бу-
дет проголосовать, не уез-
жая с дачи. Для этого за 
пределами города создано 

более 200 избирательных 
участков. Адрес ближай-
шего также можно уточ-
нить на сайте mos.ru.

— Бывает, что пожилым 
людям нужно в опреде-
лённое время принимать 
лекарства, мерить давле-
ние. Брать с собой в до-
рогу тонометр и таблетки 
неудобно. Теперь для по-
жилых людей открыты за-
городные участки. Ехать в 
Москву не нужно, участ-
ки в шаговой доступно-
сти. На таком, кстати, ре-
шила проголосовать моя 
мама, которая никогда 
не пропускает выборы, 
— рассказал Ирина На-
зарова. 

Видеокамеры 
видят всё

Есть и те, кто счита-
ет выборы махинацией. 
На участке можно вбро-
сить бюллетени для нуж-
ного результата. Однако 
на избирательных участ-
ках Москвы сделать это 
очень трудно. На участ-
ке дежурят наблюдатели. 
Места для них выбирают 
так, чтобы было видно всё 
происходящее на избира-
тельном участке. 

— А ещё работает систе-
ма видеонаблюдения. Это 
стало уже нормой для вы-
боров Москвы. Если воз-
никают сомнения, можно 

просмотреть видеозапи-
си, которые всегда сохра-
няются, — сказала Ирина 
Назарова.

Словами делу 
не поможешь

От мэра Москвы зави-
сит, где и когда постро-
ят новые станции метро, 
полик линики, детские 
сады, школы, стадио-
ны. Определять стра-
тегию развития города 
будет именно тот, кого 
9 сентября выберут мо-
сквичи. 

— Чтобы что-то изме-
нить, надо действовать. 
Участие в выборах 9 сен-
тября такую возможность 
предоставляет. А если про-
сто говорить, но ничего 
не делать, то вряд ли что-
то изменится, — убеждён 
Юрий Волков.

Роман АЛИХАНОВ

Ваш голос решает всё
Почему надо пойти на выборы мэра Москвы

ВИДЕОКАМЕРЫ 
НА ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ УЧАСТКАХ — 
УЖЕ ДАВНО НОРМА ДЛЯ МОСКВЫ
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Юрий Волков: Москва становится 
городом европейского уровня

Ирина Назарова: Чем больше проголосует москвичей, 
тем более объективным будет результат

«На выборы пойдём всей семьёй»
Елена Борщёва, российская актриса комедийного жанра, 
экс-участница команды КВН «Сборная Пятигорска»
Мы обязательно пойдём 

на избирательный участок 
всей семьёй. Для меня это 
важно, так как я живу в 
Москве с 2006 года и этот 
город стал для меня род-
ным. Я обязательно рас-
смотрю все кандидатуры, 
изучу все программы пре-
тендентов на должность 
градоначальника и уже тог-
да сделаю свой выбор. Мне 
не нравится, когда некото-
рые люди говорят, что хо-
дить на выборы не обяза-
тельно, за нас уже всё ре-

шено. Как раз только если 
прий ти и проголосовать, 
только тогда можно быть 
уверенным за свой голос. 

От того, кто будет гла-
вой города, очень мно-
гое зависит. Например, 
для меня важна безопас-
ность моих детей. Когда 
моя старшая дочка, сейчас 
ей 11 лет, была совсем ма-
ленькой, было сложно пе-
редвигаться с ней по городу 
в коляске. Не было панду-
сов в подземных переходах, 
были какие-то бордюры и 

преграды. С младшей в 
последнее время уже аб-
солютно не было таких 
проблем. Город становит-
ся гораздо более удобным, 
преображаются парки. В 
Сокольниках живёт крёст-
ный папа моей младшей 
дочки, и мы часто бываем 
у него в гостях. Парк «Со-
кольники» — это прекрас-
ный, ухоженный островок 
Москвы. Я даже мечтаю 
в будущем переехать туда 
жить. Как для автомоби-
листа для меня важна до-

рожная ситуация в горо-
де. Хотелось бы, чтобы в 
городе стало больше до-
ступных парковок. Кста-
ти, в Сокольниках у меня 
с парковкой нет проблем.

Считаю, что главное 
для будущего мэра — на-
ходиться в открытом диа-
логе с жителями города и 
чтобы люди могли выска-
зывать свои мнения и по-
желания. Тогда наш город 
будет становиться всё луч-
ше и лучше.

Записала Ирина ЛАПОВОК
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ТРАНСПОРТ

Ещё вчера здесь остановки 
не было…

М
осква продолжа-
ет развиваться: 
появляются но-
вые жилые ком-
плексы, соци-

альные объекты. И транс-
портная система должна 
быстро приспосабливаться 
к этим изменениям, чтобы 
не отстать от жизни: новые 
объекты притяжения и ре-
конструкция самих дорог 
требуют корректировки 
маршрутной сети.

Как рассказали в пре-
фектуре ВАО, часто о по-
требности в этом сообща-
ют сами жители.

В МФЦ — 
обновлёнными 
маршрутами

Один из недавних при-
меров изменения марш-
рутной сети по запросам 
жителей нашего округа 
— ввод новой остановки 
«МФЦ Гольяново».

Появилась она на Щёл-
ковском шоссе у дома 27 — 
на дублёре, построенном в 
ходе реконструкции трас-
сы. Теперь, сойдя с авто-
буса на ближайшей оста-
новке, идти пешком до 
центра госуслуг «Мои до-
кументы» района Голья-
ново нужно не больше од-
ной минуты!

Чтобы улучшить транс-
портную доступность 
МФЦ, изменили сразу два 
маршрута. Причём марш-
рут №Т32 (Уссурийская 

улица — Гаражная улица) 
изменился незначитель-
но: машины просто стали 
съезжать с основного хода 
Щёлковского шоссе на не-
давно созданный дублёр. 
По нему автобусы проез-
жают около 500 метров от 
Бирюсинки до Монтаж-
ной, а после возвращают-
ся на основной ход трассы.

А вот короткий внутри-
районный маршрут №627к 
специально продлили: 
раньше он ходил от Кам-
чатской только до метро 
«Щёлковская», теперь — 
до МФЦ района Гольяново. 
По пути от метро до МФЦ и 
обратно автобус также стал 
останавливаться на суще-
ствующих остановках у 3-й 
и 5-й Парковых улиц.

Позаботились и о ком-
форте пассажиров, ожи-
дающих автобуса у МФЦ: 
на новой остановке поста-
вили красивый, современ-
ный павильон ожидания 
со скамейкой.

Нестандартные 
решения

Об установке павильона 
на той или иной остановке 
жители просят часто. Од-
нако удовлетворить эти 
просьбы иногда совсем 
не так просто, как может 
показаться. Часто требу-
ется ряд согласований — 
например, если под оста-
новкой проходят подзем-
ные коммуникации.

Но самая распростра-
нённая проблема — ба-
нальный недостаток ме-
ста. Помимо того, что сам 
павильон имеет опреде-
лённую ширину, его, по 
требованиям безопасно-
сти, нельзя устанавливать 
вплотную к проезжей ча-
сти, а тротуары не везде 
достаточно широки.

Но иногда эту проблему 
удаётся решить. На встре-
че с префектом ВАО Все-
володом Тимофеевым жи-
тель района Метрогородок 
попросил установить па-
вильон ожидания на оста-
новке «Преображенская 
площадь» — недалеко от ме-
ста примыкания к площади 
улицы Буженинова, напро-
тив храма. Тут останавлива-
ются автобусы трёх маршру-
тов — №171, 716 и Т32, трам-
ваи трёх маршрутов — №4л, 

7 и 13 — и 41-й троллейбус. 
Так что потребность в па-
вильоне сомнений не вы-
зывала. Но существующая 
старая застройка создавала 
крайне стеснённые условия 
на тротуаре. Как быть?

Решение нашли доволь-
но оригинальное. В пре-
фектуре, рассмотрев си-
туацию совместно с го-
родским Департаментом 
транспорта, сочли воз-
можным установить здесь 

павильон ожидания осо-
бой, нестандартной кон-
струкции — совсем без 
боковых стенок, хотя и с 
традиционной лавочкой, 
о которой так просили 
пассажиры. Специали-
сты ГУП «Мосгортранс» 
это со оружение быстро 
установили.

Жители попросили так-
же оборудовать павильо-
нами соседнюю трамвай-
ную остановку — ту, что 
у метро «Преображенская 
площадь». Однако про-
странство между проез-
жей частью и трамвай-

ными путями там очень 
узкое, и «классический» 
павильон не поставишь. 
Устанавливать его возле 
домов не имело смысла: 
к остановкам ведёт под-
земный переход, пока по-
бежишь по нему к подхо-
дящему трамваю, он уже 
уедет. Решение примени-
ли аналогичное — узень-
кие нестандартные пави-
льоны-козырьки с лавоч-
ками, но без боковых сте-
нок. По бокам нашлось 
место и для мусорных 
урн.

Василий ИВАНОВ

Как городские маршруты совершенствуют 
по просьбам жителей

ЧТОБЫ УЛУЧШИТЬ 
ТРАНСПОРТНУЮ ДОСТУПНОСТЬ 
МФЦ РАЙОНА ГОЛЬЯНОВО, 
ИЗМЕНИЛИ СРАЗУ 
ДВА МАРШРУТА

На Преображенской площади 
вот так оригинально решили проблему 
нехватки места для остановки
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В 
конце июня на 
встрече с мэром 
Москвы Сергеем 
Собяниным жи-
тельница района 

Косино-Ухтомский Ольга 
Кудинова спросила, когда 
завершится строительство 
бассейна и футбольного 
поля на улице Николая 
Старостина. Корреспон-
дент «ВО» побывала на ме-
сте и посмотрела, как про-
двигаются работы.

10 дорожек 
по 50 метров

Здание физкультурно-
оздоровительного ком-
плекса, расположенное 
на ул. Николая Старости-
на, 8а, уже построено. За-
сыпана чернозёмом пло-
щадка вдоль комплекса, 
на днях здесь посеют га-
зонную траву. На терри-
тории рядом с бассейном 
будут установлены фона-
ри освещения, скамейки 
и урны, выложена троту-
арная плитка. 

Внутри здания подхо-
дят к концу отделочные 
работы. Основную пло-
щадь на 1-м этаже зани-
мает бассейн, рабочие уже 
завершают выкладывать 
чашу кафелем, заканчи-
ваются работы по монта-

жу сантехники в душевых 
и санузлах. На 2-м этаже 
предусмотрена простор-
ная тренерская с большим 
обзорным окном.

— Вся площадь ФОКа — 
более 7 тысяч квадратных 
метров. Бассейн имеет 

размер 50х25 метров, здесь 
будет 10 дорожек для пла-
вания, в чашу вмещает-
ся 2550 кубометров воды, 
глубина варьируется от 1,8 
до 2,3 метра, — рассказал 
начальник управления 
по строительству объек-

тов спортивного назначе-
ния КП «Большая спор-
тивная арена «Лужники» 
Антон Пчельников. 

По его словам, новый 
ФОК разработан для тре-
нировок спортсменов и 
соревнований, поэтому 
бассейн будет иметь обо-
рудование олимпийских 
стандартов, в частности 
систему хронометража. 
В смену комплекс сможет 
принять 160 посетите-
лей. Новое здание соеди-
нят наземным переходом 

с расположенной рядом 
спортивной школой «Ко-
сино» Москомспорта, оно 
будет его частью. Плани-
руется, что объект завер-
шат к концу года.

Для маломобильных 
граждан — лифты 
и парковка

Абсолютно открытым 
будет объект для людей с 
ограниченными возмож-
ностями здоровья. На 
парковке отведут три ме-
ста для инвалидов. Доступ 
маломобильным гражда-
нам с улицы обеспечат 
наружные вертикальные 
подъёмники, а в здании 
— лифт. На 1-м и 2-м эта-
жах устроены санузлы с 
возможностью доступа 
инвалидов, в раздевал-
ках бассейна оборудова-
ны универсальные сан-
техкабины. Для доступа 
в чашу бассейна устроена 
пологая лестница-спуск 
в воду, есть также верти-
кальный электрифициро-
ванный подъёмник.

Поле будет 
с подогревом

Двухэтажный футболь-
ный комплекс возведён 
рядом с бассейном на пе-

ресечении улиц Николая 
Старостина, Большой Ко-
синской и Салтыковской. 

По словам А нтона 
Пчельникова, спортив-
ный объект уникален тем, 
что поле будет с подогре-
вом и искусственным по-
крытием, поэтому может 
функционировать круг-
лый год. Здание предна-
значено для обучения и 
тренировок футболистов 
ГБУ СШОР «Трудовые 
резервы» Москомспорта. 
Здесь планируется про-
ведение соревнований по 
футболу, мини-футболу 
окружного, межокружно-
го и регионального уров-
ней. Трибуны рассчитаны 
на 498 мест.

Сейчас уже монтирует-
ся паркет зала для мини-
футбола. На футбольном 
поле засыпаны дренаж и 
щебень, уложены трубы 
обогрева. По словам Ан-
тона Пчельникова, го-
товность объекта состав-
ляет 70%.

На встрече с жителями 
района Косино-Ухтом-
ский представитель Де-
партамента строитель-
ства г. Москвы отметил, 
что футбольное поле бу-
дет введено в эксплуата-
цию в декабре.

Лидия ГРАНИШЕВСКАЯ

ПРОЕКТЫ

Шесть дворов в Новокосине 
закроют от постороннего 
транспорта

Жители района Новоко-
сино активно устанавли-
вают шлагбаумы в своих 
дворах, чтобы закрыть их 
от посторонних автомо-
билей. Депутаты муници-
пального округа согласо-
вали ещё шесть адресов в 
районе — шлагбаумы за-
щитят придомовые терри-
тории на ул. Новокосин-
ской, 37 и 39; ул. Городец-
кой, 3; ул. Суздальской, 
34, корп. 1 и 2, 36, корп. 1. 
Все эти дворы находятся в 
зоне расположения стан-
ции метро «Новокосино», 
и установка в них ограж-
дающих устройств уже на-
чалась.

Глава муниципально-
го округа Новокосино 
Сергей Шумилов счи-
тает, что оборудование 
дворов ограждающими 
уст ройст ва м и вызва-
но острой необходимо-
стью: в связи с прито-
ком транспорта из об-
ласти новокосинцы ис-
пытывают трудности с 
парковкой машин в соб-
ственных дворах.

Решение вопроса об уста-
новке в районе шлагбау-
мов значительно ускори-
лось после встречи мэра 
Москвы с жителями Но-
вокосина 16 мая. Местные 
автовладельцы рассказа-
ли Сергею Собянину, что 
дворы у станции метро 
фактически превратились 
в круглосуточную стоянку 
для приезжего транспорта. 
В ответ мэр предложил жи-
телям защитить свои дворы 
шлагбаумами, а на прилега-
ющей к метро территории 
сделать платные парковки. 
Предложение было выне-
сено на открытое голосо-
вание, и большинство но-
вокосинцев высказались за.

Тем временем городские 
власти упростили про-
цедуру согласования адре-
сов для установки шлаг-
баумов во дворах и вдвое 
увеличили размер субси-
дий. Теперь жителям ком-
пенсируют 100 тыс. руб-
лей за каждый шлагбаум, 
а субсидию можно полу-
чить авансом.

Мария КАЛУГИНА 

На улице Николая Старостина плавать 
будут по олимпийским стандартам

ПОЛЕ С ИСКУССТВЕННЫМ 
ПОКРЫТИЕМ БУДЕТ 
ФУНКЦИОНИРОВАТЬ 
КРУГЛЫЙ ГОД

И бассейн, и футбольный стадион планируют сдать к концу года

Для жителей Перова организовали экскурсию 
в дом на 5-й Парковой

На встрече с мэром сто-
лицы Сергеем Собяниным 
жители района Перово изъ-
явили желание посмотреть 
квартиры в доме на 5-й 
Парковой, куда переехали 
по программе реновации 
первые жители. Сделать это 
было не так просто, ведь у 
жилья уже есть владельцы 
и столичным властям нуж-
но было договориться с 
ними о визите «экскурсан-
тов». Тем не менее всё по-
лучилось, и группа жителей 
Перова побывала в доме 62б 
на 5-й Парковой улице. Эту 
новостройку возвели в рай-
оне Северное Измайлово.

— Мой дом попал в про-
грамму реновации, — го-
ворит Анна Богачук, жи-
вущая на Зелёном про-
спекте. — Поэтому я дав-
но обращалась в управу: 
очень интересно своими 
глазами увидеть, какие 
квартиры предоставляют 
новосёлам.

Анна даже не ожидала, 
что квартира будет такой 
большой.

— Понравились огром-
ная кухня, замечательный 
застеклённый балкон с па-

норамными окнами, я о та-
ком всегда мечтала, — при-
знаётся жительница Перо-
ва. — А ещё очень удобно, 
что окна комнат выходят в 
разные стороны, есть кла-
довка и гардеробная ком-

ната, сан узел раздельный. 
Интересно ещё, что ванна 
и туалет находятся в разных 
частях квартиры.

Жители Перова отмети-
ли ещё один плюс: школа 
находится во дворе пря-

мо под окнами. Ребён-
ка можно не провожать, а 
смотреть за ним из окна. 
Также в шаговой доступ-
ности детский сад и по-
ликлиника.

Светлана МЕЩЕРЯКОВА

Большую часть здания на улице Николая 
Старостина, 8а, занимает бассейн

Будущие переселенцы правильно 
решили: лучше один раз увидеть
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Деньги для дачников
Столичные власти вложат средства в улучшение быта садоводов Подмосковья

С
а довые това-
рищества Под-
мо сков ь я,  в 
которы х есть 
участки, при-
надлежащие мо-

сквичам, получат допол-
нительные средства из 
бюджета города на стро-
ительство водопроводов, 
дорог, электрических се-
тей и благоустройство. Об 
этом сообщил председа-
тель Союза дачников Мо-
сковской области Никита 
Чаплин. 

Войти в программу 
может каждый

Он напомнил, что в 
феврале 2018 года вла-
сти столицы зак лючи-
ли соглашение с прави-
тельством Московской 
области о стратегиче-
ском развитии регио-
на. Теперь из городско-
го бюджета на постоян-
ной основе будут выде-
лять деньги, на которые 
будут строить новые до-
роги к садовым товари-
ществам и запускать но-
вые автобусные маршру-
ты в области. 

По его словам, курато-
ром программы станет 
государственное казён-
ное учреждение «Разви-
тие Московского регио-
на» (rmr.mos.ru). Оно обя-
зано формировать для 
дачников комфортную 
среду, помогать с газо-
снабжением, строитель-
ством подъездных дорог, 
ремонтом водозаборных 
узлов и линий электро-
снабжения. Объекты ка-
питального строитель-
ства, которые построят 
в рамках программы, бу-
дут переданы в собствен-
ность Москвы.

— Мы проводим ра-
боту с Правительством 
Москвы по финансиро-
ванию подмосковны х 
СНТ, где проживают мо-

сквичи. Выделены сред-
ства на развитие инже-
нерной и транспортной 
инфраструктуры наших 
садоводческих и дачных 
некоммерческих объеди-
нений, — сказал Чаплин.

Он пояснил, что лю-
бое подмосковное то-
вари щест во, в ко т о-
ром москвичи владеют 

участками, может при-
нять участие в програм-
ме. Для этого надо войти 
в программу и предста-
вить в компанию «Раз-
витие Московского ре-
гиона» свои пожелания 
или уже готовую проек-
тно-сметную докумен-
тацию на желательные 
объекты. 

100 новых автобусов 
уже поехали

Несмотря на то что согла-
шение подписано всего пять 
месяцев назад, первые шаги 
по улучшению жизни дачни-
ков уже сделаны. Так, с 1 ав-
густа московские льготники 
и все городские пенсионеры 
получили право бесплатного 
проезда в пригородных поез-
дах, в том числе и в экспрес-
сах, а пользователи социаль-
ной карты москвича теперь 
могут бесплатно ездить на 
автобусах в Московской об-
ласти. На 77 подмосковных 
маршрутов вышли 100 новых 
автобусов, приобретённых за 
счёт городского бюджета. 

В садовых товарище-
ствах Талдомского, Наро-
Фоминского, Богородско-

го и Солнечногорского 
районов Московской об-
ласти, а также в Истре и в 
Орехово-Зуеве власти сто-
лицы приступили к строи-
тельству 200 новых детских 
и спортивных площадок. 

О подробностях проекта 
«Москва — дача» можно уз-
нать на сайте mos.ru, а также 
во время личной консульта-
ции, которые сегодня уже 
проводят в Подмосковье со-
трудники центров госуслуг 
Москвы. До конца лета горо-
жане будут получать популяр-
ные государственные услуги 
в 209 специально созданных 
подмосковных мини-офисах 
МФЦ прямо на территории 
садоводческих некоммерче-
ских товариществ. 

Валерий ПОПОВ

НА 77 ПОДМОСКОВНЫХ 
МАРШРУТОВ ВЫШЛИ 
100 НОВЫХ АВТОБУСОВ, 
ПРИОБРЕТЁННЫХ 
ЗА СЧЁТ МОСКОВСКОГО БЮДЖЕТА

Половина 
мобильных 
избирателей 
хочет голосовать 
на «дачных» 
участках

Более 50% москвичей, 
зарегистрировавшихся 
для голосования по месту 
фактического нахождения, 
подали заявление о своём 
желании исполнить свой 
гражданский долг на из-
бирательных участках, от-
крытых в садовых товари-
ществах. Об этом во время 
заседания Общественно-
го штаба по наблюдению 
за выборами мэра Москвы 
рассказал его председа-
тель известный оппози-
ционный журналист Алек-
сей Венедиктов. 

— На сегодняшний день 
механизмом «Мобильный 
избиратель» воспользо-
вались 60 тысяч москви-
чей. Мы ожидаем увели-
чения активности изби-
рателей к концу августа. 
Почти 50% из них приписа-
лись на «дачные» участки. 
В Московской области хо-
тят проголосовать 19 563 
человека, в Калужской об-
ласти — 5106, в Тульской 
области — 2042, во Влади-
мирской области — 1559 
человек, — сообщил он. 

По словам секрета-
ря рабочей группы, чле-
на Московской городской 
избирательной комиссии 
Дмитрия Реута, все 209 
участковых избиратель-
ных комиссий в Москов-
ской, Калужской, Тульской 
и Владимирской областях 
уже сформированы. 

— В эти избирательные 
комиссии назначены 1713 
человек, абсолютное боль-
шинство членов участко-
вых комиссий — это жи-
тели Москвы. Решение 
Общественного штаба по 
наб людению за выборами 
о том, что председатель, 
заместитель председате-
ля и секретарь УИК долж-
ны быть москвичами, вы-
полнено. Таким образом, 
именно москвичи возгла-
вили «дачные» участковые 
избирательные комиссии, 
— отметил он. 

Олег ДАНИЛОВ
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Имею ли я право на наследство дедушки?
Моя мама недавно 
скончалась, не успев 
вступить в наследство 

после дедушки. Сейчас я яв-
ляюсь её единственным на-
следником. Могу ли принять 
наследство? 
Сергей Иванович, ул. Вешняковская

На вопрос отвечают специали-
сты правового центра «Вектор»: 

Согласно гражданскому зако-
нодательству доля наследника по 
закону, умершего до открытия на-
следства или одновременно с на-
следодателем, переходит по пра-
ву представления к его потомкам 
и делится между ними поровну. 

Если пропущен срок вступле-
ния в наследство, то вопрос будет 
решаться в судебном порядке.
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Зашла в магазин 
«Авось ка» на ул. 
Челябинской, 15, 
там очень жарко. 

Неужели нельзя устано-
вить кондиционер?

Лариса Викторовна,
ул. Чечулина, 18

В торговом центре 
«Авоська» на улице Че-
лябинской установлен не 
один, а целых три конди-
ционера. Однако время от 
времени их отключают на 
чистку и профилактиче-
ский ремонт. В такой день, 
по всей видимости, Лари-
са Викторовна и заглянула 
сюда за покупками.

— Чистка и ремонт — 
плановые мероприятия, но 
как только они заканчива-
ются, мы снова включаем 
кондиционеры, — говорит 
управляющий магазином 
на Челябинской Георгий 
Родин. — По нормативу в 
торговом зале должно быть 

от +18 до +20 °С. У нас кон-
диционеры стоят в овощ-
ном отделе, в отделе сопут-
ствующих товаров и в ба-
калее, рядом с каждым — 
термометр, мы выставляем 
температуру каждый день  
в зависимости от того, ка-
кая погода на улице.  Не-
жарко в магазине должно 
быть не только для ком-
форта покупателей, но и 
по требованиям СанПиН: 
многие продукты нельзя 
реализовывать при тем-
пературе выше +20 °С.

Недавно магазин про-
веряла инспекция Роспо-
требнадзора, каких-либо 
несоответствий не выяв-
лено.

Марина МАКЕЕВА

Рядом с моим до-
мом есть построй-
ка, которая много 
лет не использует-

ся. Крыша частично прова-
лилась, в брошенное поме-
щение проникают посто-
ронние люди, там всё заму-
сорено. Помогите навести 
там порядок или посодей-
ствуйте её сносу.

Жительница дома 9, корп. 2, 
на Измайловском проезде

Одноэтажное строе-
ние на Измайловском 
пр., 9, корп. 3, примыка-
ет к 14-этажному жилому 
дому. Признаки запусте-
ния частично скрыты ста-
рой строительной сеткой. 
Но всё же такое соседство 
доставляет жителям дома 
дискомфорт.

В управе района Измай-
лово уже решают этот во-
прос.

— Нежилое помещение на 
Измайловском проезде, 9, 
корпус 3, принадлежит ком-
пании ООО «Аида-фитнес» 
с 2008 года, — сообщили в 
отделе ЖКХ. — Мы неод-
нократно направляли соб-
ственнику обращения с тре-
бованием привести своё по-
мещение в надлежащи й вид 
и закрыть туда доступ, пока 
оно не используется по на-
значению. Но так как ком-
пания не реагирует на наши 

обращения, управа обрати-
лась в Административно-
техническую инспекцию по 
ВАО, чтобы к собственни-
ку применили меры адми-
нистративного воздействия.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Измайлово: 
5-я Парковая ул., 16, 
тел. (499) 165-3810.
Эл. почта: izmaylovo@vao.mos.ru.
Сайт: izmaylowo.mos.ru

Собственника строения на Измайловском проезде 
обяжут привести его в порядок

Что нужно сделать, 
чтобы во дворе на 
газоне высадили 
живую изгородь?

Валентина Валентиновна,
3-я Владимирская ул., 26, 

корп. 2, подъезд 1

В управе района Перо-
во сообщили, что двор, 
где живёт Валентина Ва-
лентиновна, включат в 
адресный перечень, ко-
торый будут согласовы-
вать для участия в акции 
«Миллион деревьев» вес-
ной и осенью 2019 года.

В рамках программы 
«Миллион деревьев» де-
ревья и кусты высажи-
вают во дворах. Проекты 
схем планируемых поса-
док формирует «Жилищ-
ник» и потом направля-
ет эту информацию в Де-
партамент природополь-
зования г. Москвы и в ГБУ 
«Мосгоргеотрест» для со-
гласования. После тща-
тельного изучения схем 
посадок и расположения 
подземных коммуника-
ций утверждается окон-
чательный план посадок.

— Если адрес пройдёт 
согласование, точное ме-
сто посадки деревьев и ку-
старников, а также их по-
роды предварительно со-
гласуют  с жителями дома, 
— уточнили в управе.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Перово: Зелёный 
просп., 20, тел. (495) 302-0543. 
Эл. почта: per_priem@vao.mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района Перово»: 
Зелёный просп., 6, корп. 2, 
тел. (495) 304-1840. Эл. почта: 
mailgbu-perovo@mail.ru

Когда посадят 
живую 
изгородь 
на газоне 
на 3-й 
Владимирской?

Можно ли поста-
вить поручни на 
крыльце? Пер-
вый этаж у нас 

высоко, пожилым людям 
тяжело подниматься и 
спускаться, особенно в 
плохую погоду.

Евгения Ниловна, 
Заводской пр., 15, подъезд 2 

Перила на сходе с 
крыльца установят, если 
для этого есть техниче-
ская  возможность. Ос-
мотр крыльца запла-
нирован на ближайшее 
время. 

— Если длина и ши-
рина ступеней позво-
ляет, поставим. Перила 
монтируются из лёгко-
го материала — метал-
лических труб, но с од-
ной стороны — справа 
или слева, — пояснили в 

производственно-техни-
ческом отделе ГБУ «Жи-
лищник района Измай-
лово». — Поскольку на-
личие перил обычно не 
затрудняет прохода и не 
создаёт сужений, согла-
совывать эти работы со 
всеми жителями подъ-
езда не требуется.

Кстати, в этом году 
в Измайлове по заяв-
кам жителей установи-
ли поручни по несколь-
ким адресам, в частно-
сти на Заводском пр., 3, 
и на Верхней Первомай-
ской, 59/35.

Марина МАКЕЕВА

ГБУ «Жилищник района 
Измайлово»: 5-я Парковая ул., 
18, тел. (499) 165-4000. 
Эл. почта: dezizm@yandex.ru.
Сайт: gbuizmaylowo.ru

Поручни на крыльце дома 
на Заводском проезде поставят, 
если будет техническая возможность

Почему в «Авоське» на Челябинской 
очень жарко?

МНОГИЕ ПРОДУКТЫ 
НЕЛЬЗЯ РЕАЛИЗОВЫВАТЬ 
ПРИ ТЕМПЕРАТУРЕ ВЫШЕ +20 °С

СМОТРИТЕ 
ПОДРОБНОСТИ 
НА САЙТЕ
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В АТИ пообещали подтолкнуть собственника 
к принятию энергичных мер
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Почтовые ящики 
в подъезде перевесили

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В подъезде покра-
сили почтовые 
ящики, но повеси-
ли так, что теперь 

их нумерация нарушена. 
Это очень неудобно. 
Просьба написать номера 
как положено.

Валентина Павловна, 
3-й пр. Перова Поля, 5а

Проблему удалось ре-
шить без перекраски ящи-
ков.

— Сотрудники мастер-
ского участка ГБУ «Жи-
лищник района Перово» 

перевесили секции почто-
вых ящиков с соблюдени-
ем нумерации, — сообщи-
ли в управе  района Перово.

Жители дома подтвер-
дили, что почтовые ящи-
ки перевешены правиль-
но, с верной нумерацией.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Перово: Зелёный 
просп., 20, тел. (495) 302-0543. 
Эл почта: per_priem@vao.mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района Перо-
во»: Зелёный просп., 6, корп. 2, 
тел. (495) 304-1840. Эл. почта: 
mailgbu-perovo@mail.ru

Дом 5 на улице Га-
стелло — памят-
ник архитектуры. 
Он находится в 

ветхом состоянии. Под-
скажите судьбу этого 
дома. Будет ли ремонт 
или реставрация?

Елена Сергеевна,
ул. Гастелло, 3

Здание на ул. Гастелло, 
5, имеет статус выявлен-
ного объекта культурного 
наследия. Это деревянный 
жилой дом М.А.Страхова 
1903-1906 годов (арх. 
Л.И.Лазовский ) и ограда 
с воротами на улице Га-
стелло. Двухэтажный де-
ревянный дом с резными 
наличниками, балконом 
и прочими архитектур-
ными деталями действи-
тельно нуждается в ре-
монте. И эта обязанность 
по законодательству воз-
лагается на правооблада-
теля объекта культурного 
наследия. 

Так, в Департамен-
те культурного насле-
дия г. Москвы сообщи-
ли, что в июне 2017 года 
была проведена плановая 
выездная проверка. 

— Правообладателю 
дома 5 на улице Гастел-
ло выдано предписание 
с требованием провести 
работы по сохранению 
объекта и по его приспо-
соблению к использо-
ванию. Работы должны 
быть выполнены в срок 
до II квартала 2021 года, 
— сообщили в ведомстве.

После этого Мосгор-
наследие проведёт про-
верку и, если к тому вре-
мени  восстановительные 
работы не будут выполне-
ны, примет меры адми-
нистративного воздей-
ствия.

Пока в управе района 
Сокольники не распола-
гают информацией о воз-

можном ремонте или ре-
ставрационных работах 
по сохранению историче-
ского здания на ул. Гастел-
ло, 5, в ближайшее время.

Вера КАЗАНСКАЯ

Управа района Сокольники: 
ул. Стромынка, 3, 
тел. (499) 268-6101. 
Эл. почта: sokolniki-priem@mos.ru. 
Сайт: sokolniki.mos.ru

Деревянный дом на Гастелло 
должны отреставрировать

На 3-й Прядильной начинается ремонт теплосетей
Для чего у нашего дома ста-
вят бытовки? Что тут собира-
ются делать?

Дмитрий Валерьевич,
ул. 3-я Прядильная, 4, корп. 2

В управе района Измайлово сообщи-
ли, что бытовой городок рядом с домом 
по указанному адресу размещён в связи 
с работами по прокладке инженерных 
сетей по адресам: ул. 3-я Прядильная, 
6в, 8, 10, и ул. Никитинская, 7 (школа). 

— Работы ведёт подрядная органи-
зация ООО «Спецстроймонтаж», за-
казчик — ПАО «МОЭК». Завершить 
прокладку теплосетей планируется в 
конце ноября 2018 года, — пояснили 
в отделе ЖКХ управы района. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Управа района Измайлово: 
5-я Парковая ул., 16, тел. (499) 165-3810. 
Эл. почта: izmaylovo@vao.mos.ru. 
Сайт: izmaylowo.mos.ru

ПРАВООБЛАДАТЕЛЬ ДОЛЖЕН 
ВОССТАНОВИТЬ ДОМ ДО 2021 ГОДА

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
ПИШИТЕ НАМ: 
POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, 
REDAKTOR-2017@YANDEX.RU 

ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
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Владеть историческим объектом очень непросто

Теперь номера на ящиках идут по порядку
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«МОЭК» будет работать здесь три месяца
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Ф
естиваль го-
родского ланд-
шафтного ди-
зайна «Цве-
точный джем» 

будет проходить в Москве 
с 30 августа по 9 сентября. 
Профессиональные ланд-
шафтные архитекторы и 
дизайнеры, а также са-
доводы-любители пред-
ставят выставочные сады 
и цветники. В програм-
ме фестиваля есть также 
развлекательная и позна-
вательная части: на мно-
гих площадках пройдут 
бесплатные мастер-клас-
сы, посетители которых 
узнают тайны ландшафт-
ного дизайна, ботаники, 
химии и флористики, от-
кроют для себя интерес-
ные кулинарные рецеп-
ты, научатся декорировать 
предметы и создавать ори-
гинальные объекты для 
дома и сада, освоят про-
граммирование и сдела-
ют собственный объём-
ный проект дома. 

«Цветочная кухня» 
на Тверской

Много интересного 
ждёт москвичей в районе 
Тверской площади. Так, в 
«Цветочной кухне» гостей 
фестиваля научат делать 
3D-цветы в желе и расска-
жут об оригинальных ре-
цептах создания кексов. В 
«Школе флористики», ко-
торая будет работать здесь 
же, лучшие преподавате-
ли и специалисты прове-
дут открытые уроки, под-
скажут, как создавать ав-
торские букеты и цветоч-
ные композиции. 

На этой же площадке 
будет работать павильон 
«Студия натюрморта». Тут 
можно пройти уроки ри-
сования и живописи, ов-

ладеть искусством ком-
позиции натюрморта, на-
учиться делать наброски и 
рисунки, работать с кра-
сками.

А юных натуралистов 
ждёт «Домик садовни-
ка» на Тверском бульваре 
возле памятника Сергею 
Есенину. Тут они смогут 
подготовиться к работам 
в саду или на огороде: по-
знакомятся с модными 
тенденциями в ландшафт-
ном дизайне, создадут 
мультивешалку для са-
довых мелочей, распишут 
именные садовые инстру-
менты и декорируют кра-
сочные колбы для автопо-
лива.

День фиалки 
на площади 
Революции

Азы декора и флористи-
ки можно будет освоить 
на площади Революции. 
Здесь же вам предложат на-
учиться готовить полезные 
и вкусные блюда, высажи-
вать цветы и расписывать 
предметы домашнего быта. 

Посетители павильо-
на «Арт Садик» научатся 
создавать нежные буке-
ты с ромашками, высажи-
вать растения, расписы-
вать и декорировать цве-
точные горшки. 3 сентября 
здесь пройдёт День фиал-
ки. Гости узнают, как об-

ращаться с любимым цвет-
ком Тургенева, Шекспира и 
Гёте, и создадут с ним уни-
кальные цветочные компо-
зиции. А 5 сентября в рам-
ках Дня цветов профессио-
нальный флорист поделит-
ся интересными фактами о 

работе с растениями и по-
может составить букет с 
летним настроением. 

Школа диджеев 
на Цветном

Диджей-школа Umaker 
откроется 30 августа на 
Цветном бульваре. Пло-
щадка будет работать с 11.00 
до 20.00. Несколько раз в 
день гостей локации ждут 
выступления диджеев из 
школы диджеинга Umaker 
(начало выступлений в 
11.00, 13.00, 17.00 и 19.00). А 
ещё каждый день до 8 сен-
тября здесь будут проходить 
занятия, которые помогут 
начинающим диджеям сде-
лать первые шаги. В ходе 
обучения слушатели шко-
лы познакомятся с обору-
дованием и терминологи-
ей, изучат основные типы 
композиций, узнают, где и 
как искать музыку, освоят 
тонкости использования 
эффектов и т.д. А 9 сентя-
бря все полученные знания 
ученики смогут продемон-
стрировать: прослушива-
ния будут проходить в те-
чение всего дня, в 19.00 
начнётся финал конкурса. 

Победителей ждёт приз от 
школы диджеинга — серти-
фикат на обучение. 

В Новокосине научат 
проектировать 
загородный дом 

Ландшафтный дизайн 
глазами программиста уви-
дят гости площадки на Го-
родецкой улице. Здесь будут 
проходить мастер-классы, 
на которых научат создавать 
объёмные проекты загород-
ных домов. Научат разраба-
тывать собственный сайт, 
обучат вести свой блог, пи-
сать код для игр и покажут, 
как работать в графическом 
редакторе KRITA, с помо-
щью которого удобно созда-
вать картинки, анимацион-
ные ролики. А ещё на этой 
площадке будут играть в ро-
бофутбол (компьютеризи-
рованная настольная игра) 
и создавать дизайн для ле-
денцов.

Алексей ТУМАНОВ

Подробности о фестивале 
и конкурсе «Цветочный 
джем» смотрите на сайте 
moscowseasons.com/ru/festival/
flower-jam-2018

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Целое море цветов

ЮНЫХ НАТУРАЛИСТОВ 
ЖДЁТ «ДОМИК САДОВНИКА» 
НА ТВЕРСКОМ БУЛЬВАРЕ

В столице пройдёт фестиваль «Цветочный джем»

Создавать правильные букеты — 
это искусство

Цветами можно и себя украсить, 
только надо знать меру

Площадки фестиваля можно 
найти в каждом округе
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РЕКЛАМА

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, ЖАЛОБЫ, ПРЕДЛОЖЕНИЯ? • ПИШИТЕ НАМ: POCHTA@NEWSVOSTOK.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU • ЗВОНИТЕ:  (495) 681-3645
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 Актриса Марина Могилевская считает, 
что женщины априори должны уметь хо-
рошо готовить, чтобы это нравилось семье. 
Марина всегда находит время, чтобы пора-
довать тем или иным блюдом своих близких. 
В её семье стараются придерживаться здоро-
вого питания и не едят жирного мяса, огра-
ничили потребление мучного, сладостей. 
Одно из блюд, которые приветствуются, — 
это помидоры, фаршированные гречкой.

Шесть помидоров вымыть, срезать у 
них верхушки. Небольшой ложкой вы-
брать из них мякоть. Отварить полста-
кана гречки. Нарезать и обжарить в мас-
ле пару луковиц. В готовую гречку доба-
вить мякоть помидоров, жареный лук, 
руб леный укроп, заправить соевым со-
усом. Полученным фаршем наполнить 
помидоры и запекать их в горячей ду-
ховке 10-15 минут. Рецепт дан в рас-
чёте на три порции.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ
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Как ни крути, а добрый 
след, который оставил 
чемпионат мира, дол-
го ещё не занесут ни 

осенний листопад, ни зимняя 
пороша. Понятно, что прият-
ные воспоминания всех россиян 
(и москвичей в частности), счи-
тающих себя в той или иной сте-
пени причастными к празднику 
футбола, — это самый твёрдый, 
самый нерушимый итог миро-
вого спортивного праздника. 
Вот на этом снимке нашей чи-
тательницы Татьяны Константи-
новой девушка по имени Ксе-
ния сфотографировалась на 
Красной площади с двумя ве-
сёлыми мексиканскими ребята-
ми. Она по сравнению с ними 
одета более чем скромно. У од-
ного из них на голове какая-то 
ацтекская корона, у другого — 
трёхцветный, как мексикан-
ский флаг, парик. Это потому, 
что она хозяйка, а они знают, 
за кого болеют. Впрочем, неко-
торые наши болельщики, когда 
выходят на трибуны стадионов, 
тоже не стесняются удивлять. И 
соседей, и телезрителей.

Есть ещё неочевидные по-
следствия ЧМ-2018. Недав-
но президент Путин подписал 
указ о том, что стадионы, по-
строенные к чемпионату, долж-
ны использоваться на полную 
катушку. Чтобы на них играли 

в футбол, а не пели и слушали 
попсу, например. Было бы хо-
рошо, если бы Путина услыша-
ли те, кого это касается.

А ещё хочется, чтобы маль-
чишки бросились пачками за-
писываться в футбольные сек-
ции. Чтобы было кому разви-
вать скромные пока успехи рос-
сийского футбола.

Не забывайте к присланным фотографиям делать 
припис ку: где, когда и при каких обстоятельствах сде-
лан снимок. 
Технические параметры снимков должны быть такими: 
разрешение — не  менее 200 dpi, размер — 10х15 см. 
Присылайте пи сь ма по адресу: pochta@newsvostok.
ru, с припис кой «Фотоконкурс «Дело в шляпе». 

Ваш «ВО»

Куда зовут нас флаги 
с кактусами

Общеизвестно, что в ав-
густе православные празд-
нуют три Спаса — Медо-
вый, Яблочный и Ореховый. 
Впрочем, про третий, кото-
рый отмечается 29 августа, 
не всё прояснено. Иногда его 
называют Хлебным, иногда 
— Холодным, а то и Холщо-
вым. Причём у каждого вари-
анта есть свои объяснения: 
говорят, что к этой дате со-
зревают орехи, убирают хле-
ба, холодает, начинают тор-
говать холстами. Всё это — 
народные толкования. Так 
же, кстати, как  у первых двух 
праздников. Ведь ни мёд, ни 
яблоки никакого отношения 
к событиям христианской 
истории не имеют, просто 
появилась традиция освя-
щать эти продукты в празд-
ничные дни. 

Ну а третий Спас в этом 
смысле особый. И у него 
есть совершенно отличное 
от других значение, которое 
как раз самым тесным обра-
зом связано с христианской 
историей.

Итак, в церковном кален-
даре 29 августа отмечает-
ся Перенесение из Едессы в 
Константинополь Нерукотво-
ренного образа (убруса) Го-
спода нашего Иисуса Хри-
ста. Нерукотворенный образ 
— это изображение Христа, 
известное теперь как ико-
на «Спас Нерукотворный». 
Убрус — это холст. Отсюда 
и самое правильное назва-
ние третьего Спаса — Спас 
на холсте.

Первоначально изобра-
жение Иисуса появилось чу-
десным образом. Во времена 
земной жизни Христа сирий-
ским городом Едесса правил 
Авгарь, заболевший прока-
зой. Он услышал о великом 
проповеднике и целителе в 
Палестине, поверил, что это 
Сын Божий, и написал пись-
мо с просьбой об исцелении. 
С письмом он отправил сво-
его живописца Ананию, ко-
торый должен был написать 
портрет Христа. Однако Ана-
ния не мог подойти к Иису-
су из-за большого скопления 
народа. Но Христос подозвал 
его, взял убрус и промокнул 
им лицо после умывания. На 
холсте отпечаталось изобра-
жение. Когда Анания принёс 
холст в Едессу, то Авгарь по-
лучил исцеление.

Затем за много веков об-
раз претерпел много приклю-
чений. Одним из ярких мо-
ментов было торжественное 
перенесение в 944 году свя-
тыни в Константинополь. Эта 
дата и утверждена как празд-
нование чудесного образа. 
Или — как Спас на холсте.

Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Как правильно называть 
третий Спас

ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

С гречкой и соевым соусом
Фаршированные помидоры 

от актрисы Марины Могилевской

РЕЦЕПТ

Объявление: «Кредит за 
пять минут. Быстро, надёж-
но. И не трогаем лицо, когда 
выбиваем деньги обратно».

На въезде в Одессу гаиш-
ник останавливает авто:

— Почему нарушаете?
— Ой, я вас умоляю! А вы 

таки будто не рады!

— Что это там так силь-
но гремит в стиральной ма-
шине?

— Да я носки стирать за-
кинул.

— Дорогой, доктор пореко-
мендовал нам поехать отдох-
нуть на Багамы или на Кана-
ры. Куда мы поедем?

— К другому доктору!

Опросы, проведённые в 
народе, выяснили: населе-
ние в целом довольно, но 
люди затрудняются сфор-
мулировать, чем именно.

АНЕКДОТЫ

В воскресной школе при 
храме Сергия Радонеж-
ского в Гольянове 2 сен-
тября состоится детский 
праздник, посвящённый 
Дню знаний. Он начнёт-
ся в 11 часов, сразу после 
Божественной литургии. 
Для гостей и новых уче-
ников школы устроят не-
большой концерт и про-
ведут мастер-классы по 
оригами и лепке из гли-
ны. Маленьких участни-
ков праздника ждут уго-
щения.

В этом году впервые в 
школе наберут класс, в ко-
тором взрослые будут изу-
чать Евангелие, будет соз-
дан фольклорный ансамбль. 
Начнёт работу школа юно-
го псаломщика и пономаря, 
а ещё в одном классе детей 
будут готовить к школе.

Все занятия для детей и 
взрослых бесплатные.

Адрес храма: ул. Красно-
ярская, напротив дома 11, 
тел. 8-925-727-7239, Ната-
лья, помощник настоятеля.

Алексей НИКИТИН

В воскресной школе при храме Сергия 
Радонежского откроют новые классы
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